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专题一　七年级 上　Ｕｎｉｔｓ　１－１２　知识梳理

１　　　　英语·中考总复习

初中英语总复习第一轮

专题复习—知识梳理＋过关检测（７—９年级）

专题一　七年级 上　Ｕｎｉｔｓ　１－１２　知识梳理

１．本册书中学习的词汇、短语和句型。

２．动词ｂｅ的用法。

３．人称代词和物主代词的用法。

４．名词的单复数和所有格的用法。

５．数词的用法。

６．动词的一般现在时态。

７．Ｔｈｅｒｅ　ｂｅ句型的用法。

一、重点词汇

【易混易错点拨】

１．ｔｈｉｓ／ｔｈａｔ／ｔｈｅｓｅ／ｔｈｏｓｅ：

★ｔｈｉｓ常常用来指在时间、地点上更接近讲话

人的人和事，ｔｈｅｓｅ是ｔｈｉｓ的复数形式。ｔｈａｔ常常

用来指在时间、地点上离讲话人更远一点的人和

事，ｔｈｏｓｅ是ｔｈａｔ的复数形式。

如：Ｙｏｕ　ｌｏｏｋ　ｉｎ　ｔｈｉｓ　ｂｏｘ　ａｎｄ　Ｉｌｌ　ｌｏｏｋ　ｉｎ　ｔｈａｔ

ｏｎｅ　ｏｖｅｒ　ｔｈｅｒｅ．你看看这个盒子，我去看那边的那

个盒子。

★ 在打电话的用语中，ｔｈｉｓ常常指的是我，

ｔｈａｔ常常指的是对方。

如：Ｔｈｉｓ　ｉｓ　Ｍａｒｙ　ｓｐｅａｋｉｎｇ．Ｗｈｏｓ　ｔｈａｔ？我是

玛丽。你是谁？

【运用】

（Ｄ ）１）—Ｌｏｏｋ！Ｄｏ　ｙｏｕ　ｋｎｏｗ　　　　ｍａｎ　ｕｎｄｅｒ

ｔｈｅ　ｔｒｅｅ？

　　　　　　　　　　　　　　　　　—Ｓｏｒｒｙ．Ｉｔｓ　ｔｏｏ　ｆａｒ　ｔｏ　ｓｅｅ 　 　 　 　

ｃｌｅａｒｌｙ．（２０１０·黄冈市）

Ａ．ｔｈｉｓ；ｈｉｍ　 Ｂ．ｔｈａｔ；ｈｉｓ

Ｃ．ｔｈｉｓ；ｈｅｒ　 Ｄ．ｔｈａｔ；ｈｉｍ

（Ｄ ）２）—Ｈｅｌｌｏ，ｔｈｉｓ　ｉｓ　Ｗｅｎｄｙ．Ｃａｎ　Ｉ　ｓｐｅａｋ　ｔｏ

Ｊｅｓｓｉｃａ？

—Ｙｅｓ，　　　　．（２０１１·武汉市）

Ａ．Ｊｅｓｓｉｃａ　ｉｓ　ｍｅ

Ｂ．Ｊｅｓｓｉｃａ，ｐｌｅａｓｅ

Ｃ．ｍｙ　ｎａｍｅ　ｉｓ　Ｊｅｓｓｉｃａ

Ｄ．ｔｈｉｓ　ｉｓ　Ｊｅｓｓｉｃａ　ｓｐｅａｋｉｎｇ

２．ｈｏｕｓｅ／ｈｏｍｅ／ｆａｍｉｌｙ：

这三个单词都有家和房子的意思：

★ｈｏｕｓｅ：“房子”，指居住的建筑物。

★ｈｏｍｅ： “家”，指一个人同家人共同经常居

住的地方。

★ｆａｍｉｌｙ：“家庭”，“家庭成员”。

如：（１）Ｐｌｅａｓｅ　ｃｏｍｅ　ｔｏ　ｍｙ　ｈｏｕｓｅ　ｔｈｉｓ　ａｆｔｅｒｎｏｏｎ．

今天下午请到我家来。

（２）Ｈｅ　ｉｓ　ｎｏｔ　ａｔ　ｈｏｍｅ．他不在家。

（３）Ｍｙ　ｆａｍｉｌｙ　ａｌｌ　ｇｅｔ　ｕｐ　ｅａｒｌｙ．我们全家都起

得很早。

【运用】

（Ｃ ）１）Ｗｅ　ｈａｖｅ　ｏｎｌｙ　ｏｎｅ　Ｅａｒｔｈ．Ｉｔｓ　ｏｕｒ　ｃｏｍｍｏｎ

　　　　．（２０１１·银川市）

Ａ．ｆａｍｉｌｙ　 Ｂ．ｈｏｕｓｅ

Ｃ．ｈｏｍｅ　 Ｄ．ｒｏｏｍ

（Ｂ ）２）Ｈｅｒ 　 　 　 　ａｒｅ　ａｌｌ　ｗａｉｔｉｎｇ　ｆｏｒ　ｈｅｒ

ｏｕｔｓｉｄｅ．

Ａ．ｈｏｕｓｅ　 Ｂ．ｆａｍｉｌｙ　Ｃ．ｈｏｍｅ

（Ａ ）３）Ｈｅ　ｂｏｕｇｈｔ　ａ　ｂｅａｕｔｉｆｕｌ　　　　 ｗｉｔｈ　ａ　ｂｉｇ

ｇａｒｄｅｎ．

Ａ．ｈｏｕｓｅ　 Ｂ．ｆａｍｉｌｙ　Ｃ．ｈｏｍｅ

３．ｆｉｎｅ／ｎｉｃｅ／ｇｏｏｄ／ｗｅｌｌ：

四者都可用作形容词表示 “好”之意，但前三

者既可作表语又可作定语，而后者仅用作表语。主

要区别在于：

★ｆｉｎｅ指物时表示的是质量上的 “精细”，形

容人时表示的是 “身体健康”，也可以用来指 “天

气晴朗”。

如： （１）Ｙｏｕｒ　ｐａｒｅｎｔｓ　ａｒｅ　ｖｅｒｙ　ｆｉｎｅ／ｗｅｌｌ．
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２　　　　 英语·中考总复习

父母身体很健康。

（２）Ｔｈａｔｓ　ａ　ｆｉｎｅ　ｍａｃｈｉｎｅ．那是一台很好的机器。

★ｎｉｃｅ主要侧重于人或物的外表，有 “美好”

“漂亮”的意思，也可用于问候或赞扬别人。

如：（１）Ｌｕｃｙ　ｌｏｏｋｓ　ｎｉｃｅ．露西看上去很漂亮。

（２）Ｎｉｃｅ　ｔｏ　ｍｅｅｔ　ｙｏｕ．见到你很高兴。

（３）Ｉｔｓ　ｖｅｒｙ　ｎｉｃｅ　ｏｆ　ｙｏｕ．你真好。

★ｇｏｏｄ形容人时指 “品德好”，形容物时指

“质量好”，是表示人或物各方面都好的普通用语。

如：Ｈｅｒ　ｓｏｎ　ｉｓ　ａ　ｇｏｏｄ　ｓｔｕｄｅｎｔ．她儿子是一个

好学生。

★ ｗｅｌｌ只可用来形容人的 “身体好”，但不能

作定语，它也能用作副词作状语，多放在所修饰的

动词之后。

如：（１）Ｉｍ　ｖｅｒｙ　ｗｅｌｌ
ａｄｊ．

，ｔｈａｎｋｓ．我身体很好，谢谢。

（２）Ｈｅ　ｓｐｅａｋｓ
ｖ．

Ｅｎｇｌｉｓｈ　ｗｅｌｌ
ａｄｖ．

．他英语说得好。

【运用】

（Ｄ ）１）—Ｉｔｓ　ａ　ｆｉｎｅ　ｄａｙ　ｔｏｄａｙ．Ｓｈａｌｌ　ｗｅ　ｇｏ　ｓｗｉｍｍｉｎｇ？

—　　　　Ｂｕｔ　ｗｅ　ｎｅｅｄ　ｔｏ　ｂｅ　ｈｏｍｅ　ｂｅｆｏｒｅ

ｓｉｘ　ｏｃｌｏｃｋ．（２０１１·宿迁市）

Ａ．Ｈａｖｅ　ａ　ｎｉｃｅ　ｔｉｍｅ！ Ｂ．Ｎｏｔ　ａｔ　ａｌｌ．

Ｃ．Ｙｏｕ　ａｒｅ　ｒｉｇｈｔ． Ｄ．Ｇｏｏｄ　ｉｄｅａ！

用ｆｉｎｅ，ｎｉｃｅ，ｇｏｏｄ，ｗｅｌｌ填空。

２）Ｔｈｅ　ｒｅｄ　ｃａｒ　ｉｓ　ｖｅｒｙ　ｇｏｏｄ／ｎｉｃｅ　．

３）Ｉｔｓ　ａ　ｆｉｎｅ　ｄａｙ　ｆｏｒ　ａ　ｗａｌｋ　ｔｏｄａｙ．

４）Ｍｙ　ｆｒｉｅｎｄｓ　ｓｉｎｇ　ｗｅｌｌ　．

５）Ｔｈｅｓｅ　ｃｏａｔｓ　ａｒｅ　ｖｅｒｙ　ｎｉｃｅ／ｇｏｏｄ　．
４．ｓｏｒｒｙ／ｅｘｃｕｓｅ：

★ｓｏｒｒｙ：当表示道歉时要说 “Ｓｏｒｒｙ．”。Ｓｏｒｒｙ

ａｄｊ．的常用句型：ｂｅ　ｓｏｒｒｙ　ｔｏ　ｄｏ　ｓｔｈ．；ｂｅ　ｓｏｒｒｙ　ｆｏｒ

ｓｔｈ．；ｂｅ　ｓｏｒｒｙ＋从句等。

如：Ｉｍ　ｓｏｒｒｙ　Ｉｍ　ｌａｔｅ．＝Ｉｍ　ｓｏｒｒｙ　ｔｏ　ｂｅ　ｌａｔｅ．

＝Ｉｍ　ｓｏｒｒｙ　ｆｏｒ　ｂｅｉｎｇ　ｌａｔｅ．抱歉我迟到了。

★ｅｘｃｕｓｅ：（１）当麻烦，打扰别人，如询问，插话，

请求让路，中途离开等，出于礼貌要说 “Ｅｘｃｕｓｅ　ｍｅ．”。

如：Ｅｘｃｕｓｅ　ｍｅ，ｉｓ　ａｎｙｂｏｄｙ　ｓｉｔｔｉｎｇ　ｈｅｒｅ？请问

这儿有人坐吗？

（２）表示请求别人的宽恕或饶恕 （过失等）。

如：Ｅｘｃｕｓｅ　ｍｅ　ｆｏｒ　ｂｅｉｎｇ　ｌａｔｅ．原谅我迟到了。

【运用】

（Ｂ ）１）—Ｄｏｎｔ　ｔａｋｅ　ｐｉｃｔｕｒｅｓ　ｈｅｒｅ，ｐｌｅａｓｅ．

—　　　　．（２０１１·重庆市）

Ａ．Ｎｏ　ｗａｙ　 Ｂ．Ｓｏｒｒｙ，Ｉ　ｗｏｎｔ．

Ｃ．Ｈｅｒｅ　ｙｏｕ　ａｒｅ． Ｄ．Ｉｔｓ　ａ　ｐｌｅａｓｕｒｅ．

翻译句子。

２）听到这消息我很遗憾。

Ｉｍ　ｓｏｒｒｙ　ｔｏ　ｈｅａｒ　ｔｈｉｓ　ｎｅｗｓ．
３）很抱歉，我不同意你的观点。

Ｅｘｃｕｓｅ　ｍｅ，Ｉ　ｄｏｎｔ　ａｇｒｅｅ　ｗｉｔｈ　ｙｏｕ．
二、重点短语

１．ｉｎ　Ｅｎｇｌｉｓｈ（Ｃｈｉｎｅｓｅ）用英语 （汉语）

２．ｗｈａｔ　ｃｏｌｏｒ什么颜色

３．ｂｌａｃｋ　ａｎｄ　ｗｈｉｔｅ黑白相间

４．ｔｈａｎｋ　ｙｏｕ　ｆｏｒ＝ｔｈａｎｋｓ　ｆｏｒ因为……而感谢

５．ｆｉｒｓｔ　ｎａｍｅ＝ｇｉｖｅｎ　ｎａｍｅ名

６．ｌａｓｔ　ｎａｍｅ＝ｆａｍｉｌｙ　ｎａｍｅ姓

７．ａｎ　ＩＤ　ｃａｒｄ一张身份证

８．ｅｘｃｕｓｅ　ｍｅ请原谅，打扰了

９．ｃａｌｌ　ｓｂ．ａｔ （＋号码）用……给某人打电话

１０．ｉｎ　ｔｈｅ　ｌｏｓｔ　ａｎｄ　ｆｏｕｎｄ　ｃａｓｅ在失物招领处

１１．ａ　ｓｅｔ　ｏｆ　ｋｅｙ一串钥匙

１２．ａ　ｐｈｏｔｏ　ｏｆ　ｍｙ　ｆａｍｉｌｙ＝ｍｙ　ｆａｍｉｌｙ　ｐｈｏｔｏ我的全家福

１３．ｔａｋｅ（ｔｈｅｓｅ　ｔｈｉｎｇｓ）ｔｏ把 （这些东西）带到……

１４．ｂｒｉｎｇ（ｓｏｍｅ　ｔｈｉｎｇｓ）ｔｏ 把 （一些东西）带来

１５．ｐｌａｙ　ｔｅｎｎｉｓ （ｖｏｌｌｅｙｂａｌｌ，ｂａｓｅｂａｌｌ，ｂａｓｋｅｔｂａｌｌ，

ｓｏｃｃｅｒ　ｆｏｏｔｂａｌｌ，ｃｈｅｓｓ）打网球 （排球，棒球，篮

球，踢足球，下棋）

１６．ｐｌａｙ　ｓｐｏｒｔｓ＝ｄｏ　ｓｐｏｒｔｓ＝ｈａｖｅ　ｓｐｏｒｔｓ进行体育运动

１７．ｐｌａｙ　ｃｏｍｐｕｔｅｒ　ｇａｍｅｓ打电子游戏

１８．ａ　ｓｐｏｒｔｓ　ｃｌｕｂ（ｍａｎｙ　ｓｐｏｒｔｓ　ｃｌｕｂｓ）一个 （许多）运

动俱乐部

１９．ｓｏｕｎｄ　ｇｏｏｄ（ｄｉｆｆｉｃｕｌｔ，ｂｏｒｉｎｇ，ｒｅｌａｘｉｎｇ）听上去不

错 （很难，无聊，令人放松）

２０．ｗａｔｃｈ　ｂａｓｋｅｔｂａｌｌ　ｇａｍｅ（ｔｈｅｍ）ｏｎ　ＴＶ 在电视上观

看篮球赛 （他们）

２１．ａ　ｇｒｅａｔ（ｓｍａｌｌ）ｓｐｏｒｔｓ　ｃｏｌｌｅｃｔｉｏｎ一大堆的 （小堆

的）运动收藏品

２２．ｅａｔ　ｗｅｌｌ吃得好

２３．ｌｏｔｓ　ｏｆ（＝ａ　ｌｏｔ　ｏｆ＝ｍｕｃｈ）ｈｅａｌｔｈｙ　ｆｏｏｄ许多健康

的食物

２４．ｈａｖｅ （ｅａｔ）ｆｏｒ　ｂｒｅａｋｆａｓｔ （ｌｕｎｃｈ，ｄｉｎｎｅｒ）吃

……作为早餐 （中餐，晚餐）

２５．ｃｏｍｅ　ａｎｄ　ｂｕｙ＝ｃｏｍｅ　ｔｏ　ｂｕｙ来买

２６．ｇｒｅａｔ　ｓａｌｅ大降价

２７．ｓｔｈ．ｂｅ　ｏｎ　ｓａｌｅ　ｆｏｒ （钱）某物正以 …… （价格）销售

２８．ｓｅｌｌ　ｓｔｈ．ｔｏ　ｓｂ．把某物卖给某人

２９．ｂｕｙ　ｓｔｈ．ｆｒｏｍ 从……买入某物

３０．Ｔ－ｓｈｉｒｔｓ　ｉｎ　ｒｅｄ＝ｒｅｄ　Ｔ－ｓｈｉｒｔｓ红色的Ｔ恤衫

３１．ａｔ　ａ　ｖｅｒｙ　ｇｏｏｄ　ｐｒｉｃｅ以非常合理的 （优惠的）
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３　　　　英语·中考总复习

３２．ｈａｖｅ　ａ　ｌｏｏｋ　ａｔ ＝ｌｏｏｋ　ａｔ 看……

３３．ｇｏ　ｔｏ　ａ　ｍｏｖｉｅ＝ｓｅｅ　ａ　ｍｏｖｉｅ去看电影

３４．ｌｅａｒｎ　ａｂｏｕｔ 了解 （学习）有关……

３５．ｏｎ（ａｔ）ｔｈｅ　ｗｅｅｋｅｎｄｓ在周末

３６．ｐｌａｙ　ｔｈｅ　ｇｕｉｔａｒ（ｖｉｏｌｉｎ，ｐｉａｎｏ，ｔｒｕｍｐｅｔ，ｄｒｕｍｓ）

弹吉他 （小提琴，钢琴，吹喇叭，打鼓）

３７．ｐｌａｙ　ｗｉｔｈ 与……玩耍

３８．ｓｐｅａｋ　Ｅｎｇｌｉｓｈ（Ｃｈｉｎｅｓｅ）讲英语 （汉语）

３９．ｊｏｉｎ　ｔｈｅ　ｓｗｉｍｍｉｎｇ（ｍｕｓｉｃ，ｃｈｅｓｓ）ｃｌｕｂ加入游泳

（音乐，象棋）俱乐部

４０．ｈｅｌｐ　ｓｂ．ｗｉｔｈ 在……方面帮助某人

４１．ｈｅｌｐ＋ｓｂ．＋ （ｔｏ）＋ｄｏ　ｓｔｈ．帮助某人做某事

４２．ａ　ｌｉｔｔｌｅ少许，少量，一点

４３．ｇｏ　ｔｏ　ｓｃｈｏｏｌ上学

４４．ｇｏ　ｔｏ　ｂｅｄ上床睡觉

４５．ｇｏ　ｔｏ　ｗｏｒｋ上班

４６．ｇｅｔ　ｕｐ起床

４７．ｇｅｔ　ｔｏ 到达……

４８．ｇｅｔ　ｈｏｍｅ到家

４９．ｔａｋｅ（ｈａｖｅ）ａ　ｓｈｏｗｅｒ沐浴，洗澡

５０．ｂｒｕｓｈ　ｔｅｅｔｈ刷牙

５１．ａｌｌ　ｎｉｇｈｔ整晚

５２．ｌｏｖｅ（ｌｉｋｅ）ｔｏ＋ｄｏ　ｓｔｈ．＝ｌｏｖｅ（ｌｉｋｅ）ｄｏｉｎｇ　ｓｔｈ．

喜欢做某事

５３．ｌｉｓｔｅｎ　ｔｏ听……

５４．ｔａｋｅ　ｔｈｅ　ｎｕｍｂｅｒ　１７ｂｕｓ乘１７路公交车

５５．ｄｏ　ｈｏｍｅｗｏｒｋ做家庭作业

５６．ｋｎｏｗ　ａｂｏｕｔ知道有关……

５７．ａｔ　ａｒｏｕｎｄ（ａｂｏｕｔ）ｓｉｘ－ｔｈｉｒｔｙ在大约六点半

５８．ｍｙ　ｆａｖｏｒｉｔｅ　ｓｕｂｊｅｃｔ我最喜欢的科目

５９．ａ　ｖｅｒｙ　ｓｔｒｉｃｔ　ｔｅａｃｈｅｒ一个非常严格的老师

６０．ｂｅ　ｓｔｒｉｃｔ　ｗｉｔｈ　ｓｂ．对某人严格

６１．ｂｅ　ｓｔｒｉｃｔ　ｉｎ　ｓｔｈ．对某事严格

６２．ｂｅｓｔ　ｗｉｓｈｅｓ最好的祝愿

６３．ｂｅ　ｇｏｏｄ　ｗｉｔｈ　ｓｂ．与某人好

【重难点短语解析】

１．Ｗｒｉｔｅ　ｄｏｗｎ“ｂｏｏｋ”，ｐｌｅａｓｅ．请写下 “书”。

★ “动词＋副词”构成的动词短语，称为动副

结构，当宾语是名词时可放在动词与副词之间，也

可以放在副词之后。

如：Ｉ　ｐｕｔ　ｏｎ　ｔｈｅｓｅ　ｇｌａｓｓｅｓ
ｎ．

ａｎｄ　ｓａｗ　ｔｈｅ　ｇｏｏｄ

ｔｈｉｎｇｓ．＝Ｉ　ｐｕｔ　ｔｈｅｓｅ　ｇｌａｓｓｅｓ
ｎ．

ｏｎ　ａｎｄ　ｓａｗ　ｔｈｅ　ｇｏｏｄ

ｔｈｉｎｇｓ．我戴上这副眼镜，看到了好的东西。

但是如果宾语是代词ｉｔ，ｕｓ，ｍｅ，ｔｈｅｍ等则只

能放在中间。

如：ｐｕｔ　ｉｔ
ｐｒｏｎ．
ｏｎ，ｔａｋｅ　ｔｈｅｍ

ｐｒｏｎ．
ｏｆｆ戴上它，脱掉它们

★ “动词＋介词”构成的动词短语，当宾语是名词

或代词时可放在动词与介词之间，也可以放在介词之后。

如： （１）Ｃａｎ　ｗｅ　ｇｅｔ　ｏｖｅｒ　ｔｈｉｓ　ｄｉｆｆｉｃｕｌｔｙ
ｎ．

？我们

能克服这个困难吗？

（２）Ｗｈｅｎ　ｙｏｕ　ｅｎｃｏｕｎｔｅｒ　ａ　ｗａｌｌ，ｆｉｎｄ　ａ　ｗａｙ　ｔｏ

ｇｅｔ　ｏｖｅｒ　ｉｔ
ｐｒｏｎ．

．当你遭遇到一堵挡住你的墙时，想办

法克服 （逾越）它。

【运用】

（Ｂ ）１）Ｋａｒｉｎ　ｆｏｕｎｄ　ｓｏｍｅ　ｗａｓｔｅ　ｐａｐｅｒ　ｏｎ　ｔｈｅ　ｆｌｏｏｒ．

Ｓｈｅ　　　　ｉｔ　　　　ａｎｄ　ｔｈｒｅｗ　ｉｔ　ｉｎｔｏ

ｔｈｅ　ｄｕｓｔｂｉｎ．（２０１０·洛阳市）

Ａ．ｐｕｔ；ｕｐ　 Ｂ．ｐｉｃｋｅｄ；ｕｐ

Ｃ．ｔｕｒｎｅｄ；ｕｐ　 Ｄ．ｌｏｏｋｅｄ；ｕｐ

（Ａ ）２）—Ｍｙ　ｓｐｏｋｅｎ　Ｅｎｇｌｉｓｈ　ｉｓ　ｐｏｏｒ，ｗｈａｔ　ｓｈａｌｌ　Ｉ　ｄｏ？

—Ｊｏｉｎ　ａｎ　Ｅｎｇｌｉｓｈ　ｌａｎｇｕａｇｅ　ｃｌｕｂ　ｔｏ　ｐｒａｃｔｉｃｅ，

ｙｏｕｌｌ　　　　ｉｔ？（２０１０·娄底市）

Ａ．ｂｅ　ｇｏｏｄ　ａｔ　Ｂ．ｄｒｏｐ　ｉｎ　　Ｃ．ｄｅａｌ　ｗｉｔｈ

（Ａ ）３）—Ｃａｎ　ｙｏｕ　ｔｅｌｌ　ｍｅ　ｔｈｅ　Ｅｎｇｌｉｓｈ　ｍｅａｎｉｎｇ　ｏｆ

ｔｈｅ　ｗｏｒｄ？

—Ｗｈｙ　ｄｏｎｔ　ｙｏｕ 　 　 　 　 ｉｎ　ｔｈｅ

ｄｉｃｔｉｏｎａｒｙ？（２０１０·内江市）

Ａ．ｌｏｏｋ　ｉｔ　ｕｐ　Ｂ．ｒｉｎｇ　ｉｔ　ｕｐ　　Ｃ．ｐｉｃｋ　ｉｔ　ｕｐ

２．Ｉ　ｄｏｎｔ　ｔｈｉｎｋ “我认为……不……”。

ｔｈｉｎｋ表示否定的时候，通常是否定后半部分，

而不是前半部分，这叫否定的转移。

如：Ｉ　ｄｏｎｔ　ｔｈｉｎｋ　ｈｉｓ　ｄｅｃｉｓｉｏｎ　ｉｓ　ｗｉｓｅ　ｉｎ　ｆａｃｔ．实

际上，我觉得他的决定并不明智。

【运用】

翻译句子。

我认为你不对。

Ｉ　ｄｏｅｓｎｔ　ｔｈｉｎｋ　ｙｏｕ　ａｒｅ　ｒｉｇｈｔ．
三、重要句型

１．Ｓｏｒｒｙ，Ｉｍ　ｌａｔｅ．对不起，我迟到了。

ｂｅ　ｌａｔｅ（ｆｏｒ）（做……）迟到

如：Ｄｏｎｔ　ｂｅ　ｌａｔｅ　ｆｏｒ　ｓｃｈｏｏｌ／ｃｌａｓｓ／ｗｏｒｋ／ｔｈｅ

ｍｅｅｔｉｎｇ．上学／上课／上班／开会不要迟到。

２．Ｗｈａｔｓ　ｔｈｉｓ　ｉｎ　Ｅｎｇｌｉｓｈ？这个用英语怎么说？

表示用什么语言，介词用ｉｎ。

如：ｉｎ　Ｃｈｉｎｅｓｅ“用汉语”，ｉｎ　ｙｏｕｒ　ｏｗｎ　ｗｏｒｄｓ
“用自己的语言”

【运用】

Ｗｈａｔｓ　ｔｈｅ　Ｅｎｇｌｉｓｈ　ｆｏｒ　ｔｈｉｓ？（同义句）

Ｗｈａｔｓ　ｔｈｉｓ　ｉｎ　Ｅｎｇｌｉｓｈ
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４　　　　 英语·中考总复习

３．Ｌｅｔｓ　ｌｅａｒｎ　Ｅｎｇｌｉｓｈ．让我们学英语。

★ｌｅｔｓ＝ｌｅｔ　ｕｓ“让我们”，注意它们的祈使句

的构成：Ｌｅｔｓ，ｓｈａｌｌ　ｗｅ？，Ｌｅｔ　ｕｓ，ｗｉｌｌ　ｙｏｕ？

★ｌｅｔ的常用句型：

◆ｌｅｔ　ｓｂ．ｄｏ　ｓｔｈ．“让某人做某事”（ｓｂ．若是

代词要用宾格形式。）

如：Ｌｅｔ　ｈｅｒ　ｓｉｎｇ　ａｎ　Ｅｎｇｌｉｓｈ　ｓｏｎｇ． （√）让她

唱一首英语歌。

Ｌｅｔ　ｓｈｅ　ｓｉｎｇ　ａｎ　Ｅｎｇｌｉｓｈ　ｓｏｎｇ．（×）

◆Ｌｅｔｓ　ｄｏ　ｓｔｈ．可以与 Ｗｈｙ　ｎｏｔ　ｄｏ　ｓｔｈ．？和

Ｗｈａｔ／Ｈｏｗ　ａｂｏｕｔ　ｄｏｉｎｇ　ｓｔｈ．？句型互相替换。

如：Ｌｅｔｓ　ｌｅａｒｎ　Ｅｎｇｌｉｓｈ．让我们一起学英语。

→Ｗｈｙ　ｎｏｔ　ｌｅａｒｎ　Ｅｎｇｌｉｓｈ？为什么不学英语？→

Ｗｈａｔ／Ｈｏｗ　ａｂｏｕｔ　ｌｅａｒｎｉｎｇ　Ｅｎｇｌｉｓｈ？学习英语怎么样？

【运用】

（Ｂ ）１）Ｌｅｔ　　　　ｐｌａｙ　ｔｈｅ　ｇｕｉｔａｒ．

Ａ．ｈｅ　 Ｂ．ｈｉｍ 　Ｃ．ｈｉｓ

（Ｃ ）２）Ｌｅｔ　Ｔｏｎｙ　　　　ａｐｉｃｔｕｒｅ　ｆｏｒ　ｙｏｕ．

Ａ．ｄｒａｗｓ　 Ｂ．ｔｏ　ｄｒａｗ　Ｃ．ｄｒａｗ

★ｌｅａｒｎ表示 “学习”的常用句型：

◆ｌｅａｒｎ　ｓｔｈ．“学习……”

如：Ｗｅ　ｗｉｌｌ　ｌｅａｒｎ　ｐｈｙｓｉｃｓ　ｔｈｉｓ　ｔｅｒｍ．这学期我们

将学习物理。

◆ｌｅａｒｎ　ｓｔｈ．ｆｒｏｍ “从……学到……”

如：Ｗｅ　ｌｅａｒｎｅｄ　ｃｏｏｋｉｎｇ　ｆｒｏｍ　ｍｙ　ｃｏｕｓｉｎ．我们从

我的表弟那里学会了烹饪。

◆ｌｅａｒｎ　ｆｒｏｍ “向……学习”

如：Ｌｅｔ　ｕｓ　ｌｅａｒｎ　ｆｒｏｍ　Ｌｅｉ　Ｆｅｎｇ．让我们向雷锋学习。

◆ｌｅａｒｎ　ｔｏ　ｄｏ　ｓｔｈ．“学做……”

如：Ｌｕｃｙ　ｌｅａｒｎｅｄ　ｔｏ　ｐｌａｙ　ｔｈｅ　ｔｒｕｍｐｅｔ　ｌａｓｔ　ｓｕｍｍｅｒ

ｖａｃａｔｉｏｎ．去年的暑假露西学习了吹小号。

◆ｌｅａｒｎ＋疑问代词＋ｔｏ　ｄｏ　ｓｔｈ．

如：Ｗｅ　ａｒｅ　ｌｅａｒｎｉｎｇ　ｈｏｗ　ｔｏ　ｍｅｎｄ　ｔｈｉｓ　ｂｉｋｅ．我们

正在学习怎样修理这辆自行车。

特别提示：ｌｅａｒｎ和ｓｔｕｄｙ的区别：

两个词语都有这一用法：ｌｅａｒｎ　ｓｔｈ．／ｓｔｕｄｙ　ｓｔｈ．。

但指 学 习 时，ｓｔｕｄｙ 有 “深 入 研 究”的 含 义；

ｓｔｕｄｙ不能用作：ｓｔｕｄｙ　ｔｏ　ｄｏ　ｓｔｈ．。

【运用】

（Ｂ ）３）Ｉ　ｔｈｉｎｋ　ｔｈｅ　ｓｔｕｄｅｎｔｓ　　　　ａｔ　ｈｏｍｅ　ｏｎ

ｃｏｍｐｕｔｅｒｓ　ｉｎ　２０２０．（２０１０·梧州市）

Ａ．ｓｔｕｄｉｅｄ　 Ｂ．ｗｉｌｌ　ｓｔｕｄｙ

Ｃ．ｓｔｕｄｙ　 Ｄ．Ｓｔｕｄｉｅｓ

翻译句子。

４）我们从假期开设的课程中学到了许多东西。 （ｌｅａｒｎ

ｆｒｏｍ，ｈｏｌｉｄａｙ　ｃｏｕｒｓｅｓ）

Ｗｅ　ｌｅａｒｎｅｄ　ａ　ｌｏｔ　ｏｆ　ｔｈｉｎｇｓ　ｆｒｏｍ　ｈｏｌｉｄａｙ
ｃｏｕｒｓｅｓ．

４．Ｗｈａｔ　ｃｏｌｏｒ　ｉｓ　ｔｈｉｓ　Ｚ？这个字母Ｚ是什么颜色？

★ｃｏｌｏｒ　ｎ．：表示 “颜色”时是可数名词。

如：Ｉ　ｄｏｎｔ　ｌｉｋｅ　ｔｈｅｓｅ　ｃｏｌｏｒｓ．我不喜欢这些颜色。

◆ 对颜色提问的两种方法：Ｗｈａｔ　ｃｏｌｏｒ ？

＝Ｗｈａｔｓ　ｔｈｅ　ｃｏｌｏｒ　ｏｆ ？

如：Ｗｈａｔ　ｃｏｌｏｒ　ｉｓ　ｙｏｕｒ　ｐｕｒｓｅ？＝Ｗｈａｔｓ　ｔｈｅ　ｃｏｌｏｒ

ｏｆ　ｙｏｕｒ　ｐｕｒｓｅ？你的钱包是什么颜色的？

◆ 对名词 （复数）的颜色提问时，不能用ｗｈａｔ

ｃｏｌｏｒｓ。

如：Ｗｈａｔ　ｃｏｌｏｒ　ａｒｅ　ｔｈｅｓｅ　ｃｕｐｓ？（√）这些茶杯是

什么颜色的？

Ｗｈａｔ　ｃｏｌｏｒｓ　ａｒｅ　ｔｈｅｓｅ　ｃｕｐｓ？（×）

★ｃｏｌｏｒ　ｖ．：表示 “着色”。

如：Ｉ　ｗａｎｔ　ｔｏ　ｃｏｌｏｒ　ｉｔ　ｒｅｄ．我要把它涂成红色。

【运用】

翻译句子。

１）他今年最喜爱的颜色是白色。（ｆａｖｏｒｉｔｅ　ｃｏｌｏｒ）

Ｗｈｉｔｅ　ｉｓ　ｈｉｓ　ｆａｖｏｒｉｔｅ　ｃｏｌｏｒ　ｔｈｉｓ　ｙｅａｒ．
２）请把这幅画涂成绿色。（ｃｏｌｏｒ）

Ｐｌｅａｓｅ　ｃｏｌｏｒ　ｔｈｅ　ｐｉｃｔｕｒｅ　ｇｒｅｅｎ．
５．Ｗｈａｔｓ　ｙｏｕｒ　ｎａｍｅ？你叫什么名字？

★ 对姓名的提问及回答：

Ｗｈａｔｓ　ｙｏｕｒ　ｎａｍｅ？＝Ｍａｙ　Ｉ　ｈａｖｅ／ｋｎｏｗ　ｙｏｕｒ　ｎａｍｅ？

Ｍｙ　ｎａｍｅ　ｉｓ ＝Ｉｍ

★ 姓氏：ｆａｍｉｌｙ　ｎａｍｅ／ｌａｓｔ　ｎａｍｅ／ｓｕｒｎａｍｅ
名：ｇｉｖｅｎ　ｎａｍｅ／ｆｉｒｓｔ　ｎａｍｅ
全名：ｆｕｌｌ　ｎａｍｅ

★ 中文名字的习惯：

ｆａｍｉｌｙ　ｎａｍｅ／ｌａｓｔ　ｎａｍｅ／ｓｕｒｎａｍｅ＋ｇｉｖｅｎ　ｎａｍｅ／

ｆｉｒｓｔ　ｎａｍｅ

★ 英文名字的习惯：

ｇｉｖｅｎ　ｎａｍｅ／ｆｉｒｓｔ　ｎａｍｅ＋ｆａｍｉｌｙ　ｎａｍｅ／ｌａｓｔ　ｎａｍｅ／

ｓｕｒｎａｍｅ

★ 在交际英语中应注意由于中英文名字的区别

所造成的对人物称呼的不同：

如：Ｚｈａｎｇ　Ｘｉａｏｌｉ：Ｍｉｓｓ　Ｚｈａｎｇ（√）Ｍｉｓｓ　Ｘｉａｏｌｉ（×）

Ｄａｖｅ　Ｇｒｅｅｎ：Ｍｒ．Ｇｒｅｅｎ（√） Ｍｒ．Ｄａｖｅ（×）

【运用】

翻译句子。

—对不起。请问你的全名是什么？

—我的全名是杰克·施密斯。

—Ｅｘｃｕｓｅ　ｍｅ．Ｗｈａｔ　ｉｓ　ｙｏｕｒ　ｆｕｌｌ　ｎａｍｅ，ｐｌｅａｓｅ？

—
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６．Ｃａｌｌ　Ｊｏｈｎ　ａｔ　４９５－３５３９．给约翰打电话４９５－３５３９。

ｃａｌｌ　ｖ．表示 “打电话”的常用句型：

★ 单独使用

如：Ｐｌｅａｓｅ　ｃａｌｌ　ｔｈｉｓ　ｅｖｅｎｉｎｇ．请今天晚上打电话。

★ｃａｌｌ＋ｓｂ．“给某人打电话”

如：Ｐｌｅａｓｅ　ｃａｌｌ　Ｂｏｂ　ｔｈｉｓ　ｅｖｅｎｉｎｇ．请今天晚上

给鲍勃打电话。

★ｃａｌｌ＋ｔｅｌｅｐｈｏｎｅ　ｎｕｍｂｅｒ“拨打某一电话号码”

如：Ｐｌｅａｓｅ　ｃａｌｌ　２３７７４８５ｎｏｗ．现 在 请 致 电

２３７７４８５。

★ｃａｌｌ＋ｓｂ．＋ａｔ＋ｔｅｌｅｐｈｏｎｅ　ｎｕｍｂｅｒ“拨某一

电话号码给某人打电话”

如： （１）Ｐｌｅａｓｅ　ｃａｌｌ　ｍｙ　ｔｅａｃｈｅｒ　ａｔ　６５７７４８３９．

请打电话给我的老师，她的号码是６５７７４８３９。

（２）Ｐｌｅａｓｅ　ｃａｌｌ　Ｇｉｎａ，ｈｅｒ　ｐｈｏｎｅ　ｎｕｍｂｅｒ　ｉｓ

２６８４７５３．＝Ｐｌｅａｓｅ　ｃａｌｌ　Ｇｉｎａ　ａｔ　２６８４７５３．请给Ｇｉｎａ

打电话，她的电话是２６８４７５３。

【运用】

翻译句子。

你下次来的时候请给我打电话。

Ｐｌｅａｓｅ　ｃａｌｌ　ｍｅ　ｗｈｅｎ　ｙｏｕ　ｃｏｍｅ　ｎｅｘｔ　ｔｉｍｅ．
７．Ｗｅｌｃｏｍｅ　ｔｏ　ｏｕｒ　ｓｐｏｒｔｓ　ｃｅｎｔｅｒ．欢迎到我们体育中心来。

★ ｗｅｌｃｏｍｅ　ｎ．：ａ　ｗａｒｍ　ｗｅｌｃｏｍｅ“热烈欢迎”

如：Ｔｈａｎｋ　ｙｏｕ　ａｌｌ　ｆｏｒ　ｔｈａｔ　ｗａｒｍ　ｗｅｌｃｏｍｅ．谢

谢你们大家的热情欢迎。

★ ｗｅｌｃｏｍｅ　ａｄｊ．：Ｙｏｕｒｅ　ｗｅｌｃｏｍｅ．没关系。

ｓｂ．ｂｅ　ｗｅｌｃｏｍｅ　ｔｏ　ｄｏ　ｓｔｈ．“欢迎某人做某事”

如：Ｅｖｅｒｙｏｎｅ　ｗｉｌｌ　ｂｅ　ｗｅｌｃｏｍｅ　ｔｏ　ｊｏｉｎ　ｉｎ　ｏｕｒ　Ｅｎｇｌｉｓｈ

Ｆｅｓｔｉｖａｌ．欢迎每个学生都加入到英语节中来。

★ ｗｅｌｃｏｍｅ　ｖ．：ｗｅｌｃｏｍｅ　ｓｂ．“欢迎某人”

如：Ｌｅｔｓ　ｗｅｌｃｏｍｅ　Ｍｒ．Ｓｍｉｔｈ　ｔｏ　ｇｉｖｅ　ｕｓ　ａ

ｔａｌｋ．让我们欢迎史密斯先生给我们做报告。

【运用】

翻译句子。

１）欢迎您准时收看我们的节目！

Ｗｅｌｃｏｍｅ　ｔｏ　ｗａｔｃｈ　ｏｕｒ　ｐｒｏｇｒａｍ　ｏｎ　ｔｉｍｅ！

２）我们欢迎朋友们到家来。

Ｗｅ　ｗｅｌｃｏｍｅ　ｆｒｉｅｎｄｓ　ｔｏ　ｏｕｒ　ｈｏｍｅ．
８．Ｒｕｎｎｅｒ　ｅａｔｓ　ｗｅｌｌ．跑步选手吃得好。

构词法：在动词后面加－ｅｒ或－ｏｒ，将动词变为

名词，意思是 “做……的人”：

★ 直接加－ｅｒ或－ｏｒ：

如：ｃｌｅａｎ—ｃｌｅａｎｅｒ　ｓｉｎｇ—ｓｉｎｇｅｒ　ｐａｉｎｔ—ｐａｉｎｔｅｒ

ｗａｉｔ—ｗａｉｔｅｒ　ｒｅｐｏｒｔ—ｒｅｐｏｒｔｅｒ　ｗｏｒｋ—ｗｏｒｋｅｒ　

ｔｅａｃｈ—ｔｅａｃｈｅｒ　 ｓｐｅａｋ—ｓｐｅａｋｅｒ　 ａｃｔ—ａｃｔｏｒ　

ｖｉｓｉｔ—ｖｉｓｉｔｏｒ

★ 只加－ｒ：

如：ｄａｎｃｅ—ｄａｎｃｅｒ　ｗｒｉｔｅ—ｗｒｉｔｅｒ　ｄｒｉｖｅ—ｄｒｉｖｅｒ

★ 双写尾字母加－ｅｒ：

如：ｒｕｎ—ｒｕｎｎｅｒ　ｓｗｉｍ—ｓｗｉｍｍｅｒ　ｓｈｏｐ—ｓｈｏｐｐｅｒ

特别提示：

１．ｃｏｏｋ　ｖ．“烹调”，ｃｏｏｋ　ｎ．“厨师”，ｃｏｏｋｅｒ

ｎ．“厨房用具”

２．跑步明星：ｒｕｎｎｉｎｇ　ｓｔａｒ（√），ｒｕｎｎｅｒ　ｓｔａｒ（×）

【运用】

（Ｃ ）Ｊａｃｋｉｅ　Ｃｈａｎ　ｉｓ　ａ　ｖｅｒｙ　ｈａｎｄｓｏｍｅ　　　　ａｎｄ

　　　　．

Ａ．ａｃｔｏｒ，ｓｉｎｇｅｒ　Ｂ．ａｃｔｅｒ，ｓｉｎｇｅｒ　Ｃ．ａｃｔｏｒ，ｓｉｎｇｅｒ

９．Ｗｈｅｒｅ　ｉｓ　ｙｏｕｒ　ｐｅｎ　ｐａｌ　ｆｒｏｍ？你的笔友是哪里的人？

★ Ｗｈｅｒｅ　ｉｓ　ｙｏｕｒ　ｐｅｎ　ｐａｌ　ｆｒｏｍ？＝Ｗｈｅｒｅ　ｄｏｅｓ

ｙｏｕｒ　ｐｅｎ　ｐａｌ　ｃｏｍｅ　ｆｒｏｍ？

ｂｅ　ｆｒｏｍ＝ｃｏｍｅ　ｆｒｏｍ“来自”

常见的错误：Ｗｈｅｒｅ　ｉｓ　ｈｅ　ｃｏｍｅ　ｆｒｏｍ？ （×）

Ｗｈｅｒｅ　ｄｏｅｓ　ｈｅ　ｆｒｏｍ？（×）

【运用】

写出下列句子的同义句。

１）Ｓｈｅｓ　ｆｒｏｍ　Ｋｏｒｅａ．

Ｓｈｅ　ｃｏｍｅｓ　ｆｒｏｍ　Ｋｏｒｅａ．
２）Ｓｈｅ　ｉｓｎｔ　ｆｒｏｍ　Ｋｏｒｅａ．

Ｓｈｅ　ｄｏｅｓｎｔ　ｃｏｍｅ　ｆｒｏｍ　Ｋｏｒｅａ．
３）Ｉｓ　ｓｈｅ　ｆｒｏｍ　Ｋｏｒｅａ？

Ｄｏｅｓ　ｓｈｅ　ｃｏｍｅ　ｆｒｏｍ　Ｋｏｒｅａ？

★ 国籍的几种表达方法：

如：Ｔｏｍ　ｉｓ　Ａｍｅｒｉｃａｎ．Ｔｏｍ是个美国人。

＝Ｔｏｍ　ｉｓ　ａｎ　Ａｍｅｒｉｃａｎ．

＝Ｔｏｍ　ｉｓ　ａｎ　Ａｍｅｒｉｃａｎ　ｂｏｙ．

＝Ｔｏｍ　ｉｓ　ｆｒｏｍ　Ａｍｅｒｉｃａ．

＝Ｔｏｍ　ｃｏｍｅｓ　ｆｒｏｍ　Ａｍｅｒｉｃａ．

总结如下：

国家ｎ． 国家的ａｄｊ．国民 （人）ｎ．
国民 （人）

ｎ．（ｐｌ．）
语言ｎ．

Ｃｈｉｎａ　 Ｃｈｉｎｅｓｅ　 Ｃｈｉｎｅｓｅ　 Ｃｈｉｎｅｓｅ　 Ｃｈｉｎｅｓｅ
Ｊａｐａｎ　 Ｊａｐａｎｅｓｅ　 Ｊａｐａｎｅｓｅ　 Ｊａｐａｎｅｓｅ　 Ｊａｐａｎｅｓｅ
Ａｍｅｒｉｃａ

（ｔｈｅ　ＵＳＡ）
Ａｍｅｒｉｃａｎ　Ａｍｅｒｉｃａｎ　Ａｍｅｒｉｃａｎｓ　 Ｅｎｇｌｉｓｈ

Ｃａｎａｄａ　 Ｃａｎａｄｉａｎ　 Ｃａｎａｄｉａｎ　Ｃａｎａｄｉａｎｓ
Ｅｎｇｌｉｓｈ

ａｎｄ　Ｆｒｅｎｃｈ
Ｆｒａｎｃｅ　 Ｆｒｅｎｃｈ　 Ｆｒｅｎｃｈｍａｎ　Ｆｒｅｎｃｈｍｅｎ　 Ｆｒｅｎｃｈ
Ｉｔａｌｙ　 Ｉｔａｌｉａｎ　 Ｉｔａｌｉａｎ　 Ｉｔａｌｉａｎｓ　 Ｉｔａｌｉａｎ
Ｇｅｒｍａｎｙ　 Ｇｅｒｍａｎ　 Ｇｅｒｍａｎ　 Ｇｅｒｍａｎｓ　 Ｇｅｒｍａｎ
Ａｕｓｔｒａｌｉａ　 Ａｕｓｔｒａｌｉａｎ　Ａｕｓｔｒａｌｉａｎ　Ａｕｓｔｒａｌｉａｎｓ　 Ｅｎｇｌｉｓｈ
ｔｈｅ　ＵＫ　 Ｅｎｇｌｉｓｈ　ＥｎｇｌｉｓｈｍａｎＥｎｇｌｉｓｈｍｅｎ　 Ｅｎｇｌｉｓｈ
Ｒｕｓｓｉａ　 Ｒｕｓｓｉａｎ　 Ｒｕｓｓｉａｎ　 Ｒｕｓｓｉａｎｓ
















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 Ｒｕｓｓｉａｎ
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　　注：表示某国人的单复数形式的口诀：中日不变

英法变，别的后面加 “ｓ”。

１０．Ｗｅ　ｈａｖｅ　ｓｗｅａｔｅｒｓ　ａｔ　ａ　ｖｅｒｙ　ｇｏｏｄ　ｐｒｉｃｅ．我们这里有

毛衣并以优惠的价格出售。

ａｔ　ａｐｒｉｃｅ“以……的价格”

如：Ｉ　ｂｕｙ　ａｐａｉｒ　ｏｆ　ｓｈｏｅｓ　ａｔ　ａ　ｇｏｏｄ　ｐｒｉｃｅ．我以

优廉的价格买了一双鞋。

特别提示：ｐｒｉｃｅ和ｈｉｇｈ、ｇｏｏｄ、ｌｏｗ等词搭

配 使 用。ｔｈｉｎｇｓ （东 西） 和 ｅｘｐｅｎｓｉｖｅ、ｄｅａｒ、

ｃｈｅａｐ等词搭配使用。

如：Ｔｈｅ　ｐｒｉｃｅ　ｏｆ　ｔｈｉｓ　ｃｏａｔ　ｉｓ　ｈｉｇｈ．＝Ｔｈｉｓ

ｃｏａｔ　ｉｓ　ｅｘｐｅｎｓｉｖｅ．

容易犯的错：

Ｔｈｅ　ｐｒｉｃｅ　ｏｆ　ｔｈｅｓｅ　ｐａｎｔｓ　ｉｓ　ｈｉｇｈ．（√）

Ｔｈｅ　ｐｒｉｃｅ　ｏｆ　ｔｈｅｓｅ　ｐａｎｔｓ　ｉｓ　ｅｘｐｅｎｓｉｖｅ．（×）

Ｍｙ　ｇｌａｓｓｅｓ　ａｒｅ　ｃｈｅａｐ．（√）

Ｍｙ　ｇｌａｓｓｅｓ　ａｒｅ　ｌｏｗ．（×）

【运用】

翻译句子。

１）这件毛衣正在以高价出售．（ｏｎ　ｓａｌｅ）

Ｔｈｉｓ　ｓｗｅａｔｅｒ　ｉｓ　ｏｎ　ｓａｌｅ　ａｔ　ａ　ｈｉｇｈ　ｐｒｉｃｅ．
２）Ｔｈｅ　ｐｒｉｃｅ　ｏｆ　ｍｙ　ｔｒｏｕｓｅｒｓ　ｉｓ　ｌｏｗ．（同义句）

Ｍｙ　ｔｒｏｕｓｅｒｓ　ａｒｅ　ｃｈｅａｐ．
超级链接：购物的英语常用语：

★ 售货员招呼顾客：

（１）Ｍａｙ　Ｉ　ｈｅｌｐ　ｙｏｕ？请问买什么？（商场用语）

（２）Ｃａｎ　Ｉ　ｈｅｌｐ　ｙｏｕ？请问你要些什么？

（３）Ｗｈａｔ　ｃａｎ　Ｉ　ｄｏ　ｆｏｒ　ｙｏｕ？我能帮你做点什么？

（４）Ｗｈａｔ　ｗｏｕｌｄ　ｙｏｕ　ｌｉｋｅ？你要点什么？

★ 顾客常用语：

（１）Ｎｏ，ｔｈａｎｋｓ．Ｉｍ　ｊｕｓｔ　ｌｏｏｋｉｎｇ　ａｒｏｕｎｄ．不，谢

谢。我只是随便看看。

（２）Ｉｍ　ｌｏｏｋｉｎｇ　ｆｏｒ．我正在找……。

（３）Ｉｄ　ｌｉｋｅ　ｔｏ　ｈａｖｅ／ｂｕｙ．我想要／买……。

（４）Ｃａｎ　ｙｏｕ　ｓｈｏｗ　ｍｅ？你能给我看看……吗？

（５）Ｃｏｕｌｄ　Ｉ　ｈａｖｅ　ａ　ｌｏｏｋ　ａｔ？我可以看看……吗？

★ 询问顾客想买东西的特征：

（１）Ｗｈａｔ　ｋｉｎｄ　ｗｏｕｌｄ　ｙｏｕ　ｌｉｋｅ？你喜欢哪一种？

（２）Ｗｈａｔ　ｃｏｌｏｒ　ｗｏｕｌｄ　ｙｏｕ　ｌｉｋｅ？你想要什么颜色的？

（３）Ｗｈａｔ　ｓｉｚｅ　ｗｏｕｌｄ　ｙｏｕ　ｌｉｋｅ？你要多大尺寸的？

★ 顾客询问价格：

（１）Ｈｏｗ　ｍｕｃｈ　ｉｓ　ｉｔ（ａｒｅ　ｔｈｅｙ）？它 （它们）多少钱？

（２）Ｈｏｗ　ｍｕｃｈ　ｄｏｅｓ　ｉｔ　ｃｏｓｔ（ｄｏ　ｔｈｅｙ　ｃｏｓｔ）？它

（它们）要花多少钱 （费用）？

（３）Ｗｈａｔｓ　ｔｈｅ　ｐｒｉｃｅ　ｏｆ？价格是多少……？

★ 顾客决定要买：

Ｉｌｌ　ｔａｋｅ／ｈａｖｅ　ｉｔ（ｔｈｅｍ）．我买了它 （它们）。

★ 付钱：

Ｈｅｒｅｓ　ｔｈｅ　ｍｏｎｅｙ．给钱。

四、重要语法

１．系动词ｂｅ的用法：

Ｂｅ的现在式是 “ａｍ，ｉｓ，ａｒｅ”。ａｍ只与第一人称

单数 “Ｉ”连用。ｉｓ用于第三人称单数作主语的句子中，

ａｒｅ则用于复数人称和ｙｏｕ作主语。变否定句时在ｂｅ的

适当形式后加ｎｏｔ，变一般疑问句时把ｂｅ的适当形式

提到主语前，句子末尾打问号，简略回答时ｂｅ的适当

形式仍然需要放在主语后面。

如：（１）Ｉ　ａｍ　ａ　ｂｏｙ．Ｍｙ　ｎａｍｅ　ｉｓ　Ｊａｃｋ．
（用ｂｅ的适当形式填空）

【运用】

（Ａ ）１）Ｇｏｏｄ　ｎｅｗｓ！Ｔｈｅｒｅ　　　　ｆｅｗｅｒ　ｐｅｏｐｌｅ

ｃａｔｃｈｉｎｇ　ｔｈｉｓ　ｋｉｎｄ　ｏｆ　ｉｌｌｎｅｓｓ　ｎｏｗ．（陕西）

　　　　　　　　　　　　　　Ａ．ａｒｅ　 Ｂ．ｉｓ　 Ｃ．ａｍ

（Ａ ）２）—Ｐｈｙｓｉｃｓ 　 　 　 　 ｍｏｒｅ　ｄｉｆｆｉｃｕｌｔ　ｔｈａｎ

Ｃｈｉｎｅｓｅ，ｄｏ　ｙｏｕ　ｔｈｉｎｋ　ｓｏ？

—Ｙｅｓ，Ｉ　ｔｈｉｎｋ　ｓｏ．（２０１１·四川德阳）

Ａ．ｉｓ　 Ｂ．ａｒｅ　Ｃ．ｈａｓ

（Ｂ ）３）Ｔｈｅｒｅ 　 　 　 　 ｓｔｉｌｌ　ｓｏｍｅ　ｍｉｌｋ　ｉｎ　ｔｈｅ

ｆｒｉｄｇｅ．Ｉｔｓ　ｎｏｔ　ｎｅｃｅｓｓａｒｙ　ｔｏ　ｇｏ　ｔｏ　ｔｈｅ　ｓｔｏｒｅ

ｔｏｄａｙ．（２０１１·上海）

Ａ．ａｍ　 Ｂ．ｉｓ　 Ｃ．ａｒｅ　 Ｄ．ｂｅ

２．人称代词和物主代词的用法：

★ 人称代词：表示你、我、他、她、它、我们、

你们、他们、她们、它们的词叫人称代词。人称代词

有人称、数和格的变化。见下表：

人称 第 一 人 称 第 二 人称 第三 人 称

数 单数 复数 单数 复数 单数 复数

主格 Ｉ
我

ｗｅ
我们

ｙｏｕ
你

ｙｏｕ
你们

ｈｅ
他
ｓｈｅ
她

ｉｔ
它

ｔｈｅｙ
他 （她、它）们

宾格 ｍｅ
我

ｕｓ
我们

ｙｏｕ
你

ｙｏｕ
你们

ｈｉｍ
他
ｈｅｒ
她

ｉｔ
它

ｔｈｅｍ
他 （她、它）们

　　人称代词的用法：作主语用主格、作宾语用宾格

（在动词或介词后用宾格）。

如：Ｔｈｅｙ　ａｒｅ　ｇｏｉｎｇ　ｔｏ　ｔｈｅ　ｃｉｎｅｍａ　ｗｉｔｈ　ｈｅｒ．他们打

算和她一起去看电影。

特别提示：人称代词的位置巧安排：单数并列二 、

三、一， （ｙｏｕ，ｓｈｅ／ｈｅ　ａｎｄ　Ｉ），复数并列一、二、三，

（ｗｅ，ｙｏｕ　ａｎｄ　ｔｈｅｙ），如若两性要并列，男的一般放在

前，（ｈｅ　ａｎｄ　ｓｈｅ），若把错误责任担，第一人称最当先。

★ 物主代词：表示所有关系的代词叫物主代词。物主

代词分为形容词性物主代词和名词性物主代词。见下表
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专题一　七年级 上　Ｕｎｉｔｓ　１－１２　知识梳理

７　　　　英语·中考总复习

人称 第 一 人 称 第 二 人称 第三 人 称

数 单数 复数 单数 复数 单数 复数

形容
词性

ｍｙ
我的

ｏｕｒ
我们的

ｙｏｕｒ
你的

ｙｏｕｒ
你们的

ｈｉｓ
他的

ｈｅｒ
她的

ｉｔｓ
它的

ｔｈｅｉｒ
他 （她、它）们的

名词
性

ｍｉｎｅ
我的

ｏｕｒｓ
我们的

ｙｏｕｒｓ
你的

ｙｏｕｒｓ
你们的

ｈｉｓ
他的

ｈｅｒｓ
她的

ｉｔｓ
它的

ｔｈｅｉｒｓ
他 （她、它）们的

　　特别提示：巧记物主代词：一变 （ｍｙ—ｍｉｎｅ）；二

留 （ｈｉｓ—ｈｉｓ；ｉｔｓ—ｉｔｓ），三加ｓ （ｙｏｕｒ—ｙｏｕｒｓ；ｏｕｒ—

ｏｕｒｓ；ｈｅｒ—ｈｅｒｓ；ｔｈｅｉｒ—ｔｈｅｉｒｓ）。

物主代词的用法：形容词性的物主代词相当于形

容词，后面要跟名词，指定名词的所属对象；名词性

的物主代词相当于一个名词，必须单独使用，后面不

能再跟名词。如：Ｙｏｕｒ　ｓｃｈｏｏｌ　ｉｓ　ｓｍａｌｌ，ｍｉｎｅ （＝ｍｙ

ｓｃｈｏｏｌ）ｉｓ　ｂｉｇ．你的学校很小，我的 （学校）很大。

【运用】

（Ｃ ）１）—Ｌｕｃｙｓ　ｓｋｉｒｔ　ｉｓ　ｂｌａｃｋ．Ｗｈａｔ　ａｂｏｕｔ　　　　？

（２０１０·娄底市）

　　　　　　　　　　　　　　　　　—Ｍｉｎｅ　ｉｓ　ｗｈｉｔｅ．

Ａ．ｙｏｕ　 Ｂ．ｙｏｕｒ　 Ｃ．ｙｏｕｒｓ

（Ｂ ）２）—Ｉｓ　ｔｈｉｓ　ｙｏｕｒ　ｓｗｅａｔｅｒ，Ｊｏｙ？（２０１０·东阳

市）

—Ｎｏ，Ｉｔｓ　ｎｏｔ　　　　ｓｗｅａｔｅｒ．　　　

　ｉｓ　ｙｅｌｌｏｗ．

Ａ．ｍｙ，Ｍｙ　 Ｂ．ｍｙ，Ｍｉｎｅ

Ｃ．ｍｉｎｅ，Ｍｉｎｅ　 Ｄ．ｍｉｎｅ，Ｍｙ

（Ｂ ）３）Ｍｙ　ｕｎｃｌｅ　ｉｓ　ｎｏｔ　ｒｉｃｈ，ｂｕｔ　ｈｅ　ｈａｓ　ｍａｎｙ

ｂｏｏｋｓ　ｉｎ　　　　ｒｏｏｍ．（２０１１·肇庆市）

Ａ．ｈｅ　 Ｂ．ｈｉｓ　 Ｃ．ｈｉｍ

（Ａ ）４）Ｉｍ　ｔａｌｋｉｎｇ　ｔｏ　ｙｏｕ，Ｊａｃｋ．Ｐｌｅａｓｅ　ｌｉｓｔｅｎ　ｔｏ

　　　　ｃａｒｅｆｕｌｌｙ．（２０１１·北京市）

Ａ．ｍｅ　 Ｂ．ｍｉｎｅ

Ｃ．ｙｏｕ　 Ｄ．ｙｏｕｒｓ

（Ｂ ）５）Ｔｈｉｓ　ｉｓ　ｍｙ　ｓｗｅａｔｅｒ．Ｗｈｅｒｅｓ　　　　？

（２０１１·泉州市）

Ａ．ｙｏｕ　 Ｂ．ｙｏｕｒｓ

Ｃ．ｙｏｕｒ　 Ｄ．ｙｏｕｒｓｅｌｆ

（Ａ ）６）Ｔｈｉｓ　ｉｓ 　 　 　 　 ＭＰ４．Ｙｏｕｒｓ　ｉｓ　ｏｖｅｒ

ｔｈｅｒｅ．（２０１１·桂林市）

Ａ．ｍｙ　 Ｂ．ｍｅ

Ｃ．Ｉ　 Ｄ．ｍｉｎｅ

（Ｃ ）７）—Ｉｓ　ｔｈｉｓ　ｃｏｍｐｕｔｅｒ　　　　，Ｍｉｋｅ？

—Ｎｏ，ｉｔｓ　ｎｏｔ　ｍｉｎｅ．Ｉ　ｔｈｉｎｋ　ｉｔｓ　　　　．
（２０１１·恩施市）

Ａ．ｙｏｕｒ；Ｌｉｌｙｓ　 Ｂ．ｙｏｕｒｓ；Ｌｉｌｙ

Ｃ．ｙｏｕｒｓ；Ｌｉｌｙｓ　 Ｄ．ｙｏｕｒ；Ｌｉｌｙ

（Ｂ ）８）—Ｃａｎ　Ｉ　ｕｓｅ　ｙｏｕｒ　ｂｉｋｅ　ｔｈｉｓ　ａｆｔｅｒｎｏｏｎ？　　　　

ｉｓ　ｕｎｄｅｒ　ｒｅｐａｉｒ．
—Ｎｏ　ｐｒｏｂｌｅｍ．Ｈｅｒｅｓ　ｔｈｅ　ｋｅｙ．（２０１１·苏州市）

Ａ．Ｍｙ　 Ｂ．Ｍｉｎｅ

Ｃ．Ｍｅ　 Ｄ．Ｍｅ

（Ｃ ）９）Ｐｌｅａｓｅ　ｓｅｎｄ　　　　ｂｅｓｔ　ｗｉｓｈｅｓ　ｔｏ　Ｍａｒｙ．
（２０１１·重庆市）

Ａ．Ｉ　 Ｂ．ｍｅ

Ｃ．ｍｙ　 Ｄ．ｍｉｎｅ

（Ｃ ）１０）—Ｗｏｗ！Ｗｈａｔ　ａ　ｌｏｖｅｌｙ　ｅ－ｄｏｇ！Ｉｓ　ｉｔ　ｙｏｕｒｓ？

—Ｙｅｓ，ｉｔｓ　　　　．Ｍｙ　ｆａｔｈｅｒ　ｂｏｕｇｈｔ

ｉｔ　ｆｏｒ　ｍｅ　ｙｅｓｔｅｒｄａｙ．（２０１１·宿迁市）

Ａ．ｍｙ　 Ｂ．ｙｏｕｒｓ

Ｃ．ｍｉｎｅ　 Ｄ．ｙｏｕｒ

超级链接：反身代词的用法：表示某某自己，亲

自。各种人称的反身代词见下表：

　　数

人称　　
单数 复数

第一人称 ｍｙｓｅｌｆ我自己 ｏｕｒｓｅｌｖｅｓ我们自己

第二人称 ｙｏｕｒｓｅｌｆ你自己 ｙｏｕｒｓｅｌｖｅｓ你们自己

第三人称

ｈｉｍｓｅｌｆ他自己

ｈｅｒｓｅｌｆ她自己

ｉｔｓｅｌｆ它自己

ｔｈｅｍｓｅｌｖｅｓ

他 （她、它）们自己

　　反身代词的常见固定搭配：

１．ｅｎｊｏｙ　ｏｎｅｓｅｌｆ玩得高兴；过得愉快

２．ｈｕｒｔ　ｏｎｅｓｅｌｆ伤着自己

３．ｔｅａｃｈ　ｏｎｅｓｅｌｆ＝ｌｅａｒｎｂｙ　ｏｎｅｓｅｌｆ自学……

４．（ａｌｌ）ｂｙ　ｏｎｅｓｅｌｆ（完全）独立地

５．ｈｅｌｐ　ｏｎｅｓｅｌｆ　ｔｏ 请自便；随便吃

６．ｌｏｏｋ　ａｆｔｅｒ　ｏｎｅｓｅｌｆ自理；照顾自己

７．ｌｅａｖｅ　ｏｎｅ　ｂｙ　ｏｎｅｓｅｌｆ把单独留下

８．ｌｏｓｅ　ｏｎｅｓｅｌｆ　ｉｎ陶醉于；沉浸于

９．ｄｒｅｓｓ　ｏｎｅｓｅｌｆ给自己穿衣服

１０．ｉｎｔｒｏｄｕｃｅ　ｏｎｅｓｅｌｆ介绍自己

如：（１）Ｈｅ　ｉｓ　ｔｏｏ　ｙｏｕｎｇ　ｔｏ　ｄｒｅｓｓ　ｈｉｍｓｅｌｆ．他太小

了，还不能自己穿衣服。

（２）Ｌｉｌｙ　ａｎｄ　Ｌｕｃｙ，ｈｅｌｐ　ｙｏｕｒｓｅｌｖｅｓ　ｔｏ　ｓｏｍｅ　ｆｉｓｈ．

莉莉和露西，请随便吃点鱼。

（３）Ｍｒｓ．Ｂｒｏｗｎ　ｃｏｏｋｅｄ　ｔｈｅ　ｍｅａｌ（ｂｙ）ｈｅｒｓｅｌｆ．

布朗夫人自己煮的饭。

【运用】

（Ｂ ）１）“Ｈｅｌｐ　　　　ｔｏ　ｓｏｍｅ　ｍｅａｔ．”ｍｙ　ｕｎｃｌｅ

ｓａｉｄ　ｔｏ　ｍｅ．

Ａ．ｔｈｅｍｓｅｌｖｅｓ　Ｂ．ｙｏｕｒｓｅｌｆ　　Ｃ．ｙ
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８　　　　 英语·中考总复习

（Ｂ ）２）Ｙｏｕ　ｃａｎｔ　ｌｅａｖｅ　ｙｏｕｒ　ｂａｂｙ　ｂｙ　　　　ａｔ　ｈｏｍｅ．

Ａ．ｙｏｕｒｓｅｌｆ 　Ｂ．ｈｉｍｓｅｌｆ　　Ｃ．ｍｙｓｅｌｆ

（Ｃ ）３）Ｒｏｓｅ　ｓａｉｄ　ｔｏ　　　　，“ｗｈｅｒｅ　ａｍ　Ｉ？”

Ａ．ｓｈｅ 　Ｂ．ｈｅｒｓ 　　Ｃ．ｈｅｒｓｅｌｆ

（Ｃ ）４）—Ｗｈｏ　ｔａｕｇｈｔ　ｔｈｅｍ　Ｅｎｇｌｉｓｈ？

—Ｔｈｅｙ　ｔａｕｇｈｔ　　　　．

Ａ．ｔｈｅｙ 　Ｂ．ｔｈｅｍｓｅｌｆ　　Ｃ．ｔｈｅｍｓｅｌｖｅｓ

（Ｂ ）５）Ｙｏｕ　ａｒｅ　ｎｏｔ　ｔｏｏ　ｙｏｕｎｇ．Ｙｏｕ　ｓｈｏｕｌｄ　ｌｏｏｋ

ａｆｔｅｒ　　　　．

Ａ．ｙｏｕ 　Ｂ．ｙｏｕｒｓｅｌｆ　　Ｃ．ｙｏｕｒ

（Ａ ）６）—Ｗｈｏ　ｔｅａｃｈｅｓ　　　　Ｅｎｇｌｉｓｈ？（２０１０·

晋江市）

—Ｎｏ　ｏｎｅ．Ｉ　ｔｅａｃｈ　　　　．

Ａ．ｙｏｕ；ｍｙｓｅｌｆ　Ｂ．ｙｏｕｒ；ｍｙｓｅｌｆ　　　Ｃ．ｙｏｕ；ｍｅ

（Ｃ ）７）Ｗｅｌｃｏｍｅ　ｔｏ　ｍｙ　ｎｅｗ　ｈｏｕｓｅ，Ａｎｎ　ａｎｄ　Ｊｏｈｎ！

Ｈｅｌｐ　　　　ｔｏ　ｓｏｍｅ　ｆｒｕｉｔ．（２０１１·鸡西

市）

Ａ．ｍｙｓｅｌｆ 　Ｂ．ｙｏｕｒｓｅｌｆ　　Ｃ．ｙｏｕｒｓｅｌｖｅｓ

（Ａ ）８）—Ｗｉｌｌ　ｙｏｕ　ｔａｋｅ　ｐａｒｔ　ｉｎ　ｔｈｅ　Ｅｎｇｌｉｓｈ　ｓｐｅｅｃｈ

ｃｏｍｐｅｔｉｔｉｏｎ　ｔｏｍｏｒｒｏｗ？

—Ｓｕｒｅ．Ｉ　ｓｅｅ　ｉｔ　ａｓ　ａ　ｃｈａｎｃｅ　ｔｏ　ｐｒｏｖｅ　　　　．
（２０１１·河南）

Ａ．ｍｙｓｅｌｆ　 Ｂ．ｍｅ

Ｃ．ｙｏｕｒｓｅｌｆ　 Ｄ．ｙｏｕ

（Ｄ ）９）Ｉｆ　ｏｕｒ　ｐａｒｅｎｔｓ　ｄｏ　ｅｖｅｒｙｔｈｉｎｇ　ｆｏｒ　ｕｓ，ｗｅ

ｗｏｎｔ　ｌｅａｒｎ　ｔｏ　ｄｅｐｅｎｄ　ｏｎ　　　　．（２０１１
·十堰市）

Ａ．ｔｈｅｍ　 Ｂ．ｕｓ

Ｃ．ｔｈｅｍｓｅｌｖｅｓ　 Ｄ．ｏｕｒｓｅｌｖｅｓ

３．名词的单复数和所有格的用法：

名词分为可数名词与不可数名词。可数名词有单

复数形式的变化，而不可数名词没有。

★ 可数名词复数的变化规则：

◆ 规则变化：

（１）一般加－ｓ。

如：ｂｏｏｋｓ，ｐｅｎｓ，ｔｅａｃｈｅｒｓ
（２）以ｓ；ｓｈ；ｃｈ；ｘ结尾的名词后加－ｅｓ。

如：ｂｕｓｅｓ，ｆｉｓｈｅｓ，ｗａｔｃｈｅｓ，ｂｏｘｅｓ
（３）以ｃｅ；ｓｅ；ｚｅ；（ｄ）ｇｅ结尾的名词后加－ｓ。

如：ｂｌｏｕｓｅｓ，ｐｒｉｃｅｓ
（４）以ｆ（ｆｅ）结尾则变ｆ（ｆｅ）为ｖ加－ｅｓ。

如：ｋｎｉｆｅ—ｋｎｉｖｅｓ［ｎａｉｖｚ］

（５）以 “辅音字母＋ｙ”结尾的单词变ｙ为ｉ加－ｅｓ。

如：ｂａｂｙ—ｂａｂｉｅｓ，ｆａｍｉｌｙ—ｆａｍｉｌｉｅｓ

◆ 读音规则：清清浊浊元音浊，ｔ，ｄ后面发

［ｔｓ］，［ｄｚ］。

◆ 不规则变化：

ｍａｎ—ｍｅｎ　ｗｏｍａｎ—ｗｏｍｅｎ　ｃｈｉｌｄ—ｃｈｉｌｄｒｅｎ

ｆｏｏｔ—ｆｅｅｔ　 ｔｏｏｔｈ—ｔｅｅｔｈ　 ｍｏｕｓｅ（鼠）—ｍｉｃｅ

Ｅｎｇｌｉｓｈｍａｎ—Ｅｎｇｌｉｓｈｍｅｎ　 Ｆｒｅｎｃｈｍａｎ—Ｆｒｅｎｃｈｍｅｎ

◆ 注意以下几点：

（１）表示某国人的复数：中日不变英法变，其余

后边加－ｓ。

如：Ｃｈｉｎｅｓｅ—Ｃｈｉｎｅｓｅ；Ｊａｐａｎｅｓｅ—Ｊａｐａｎｅｓｅ；Ｅｎｇｌｉｓｈｍａｎ—

Ｅｎｇｌｉｓｈｍｅｎ；Ｆｒｅｎｃｈｍａｎ—Ｆｒｅｎｃｈｍｅｎ；Ａｍｅｒｉｃａｎ—Ａｍｅｒｉｃａｎｓ；

Ｇｅｒｍａｎ—Ｇｅｒｍａｎｓ

（２）Ｎｅｇｒｏ （黑人），ｐｏｔａｔｏ （土豆），ｔｏｍａｔｏ （西

红柿），ｈｅｒｏ（英雄）。

这几个单词以辅音字母加ｏ结尾，他们的复数形

式是在后面加－ｅｓ。但是ｐｈｏｔｏ的复数是ｐｈｏｔｏｓ，因为

它是ｐｈｏｔｏｇｒａｐｈ的缩写形式。

（３）由 ｍａｎ，ｗｏｍａｎ在词首构成的复合名词应将

两部分都变成复数：

如：ｍａｎ　ｄｏｃｔｏｒ—ｍｅｎ　ｄｏｃｔｏｒｓ；ｗｏｍａｎ　ｔｅａｃｈｅｒ—

ｗｏｍｅｎ　ｔｅａｃｈｅｒｓ

（４）单复数同形：ｆｉｓｈ （鱼） （表示鱼的种类时，

在ｆｉｓｈ后加－ｅｓ表示复数）；ｓｈｅｅｐ；ｄｅｅｒ

（５）ｐｅｏｐｌｅ，ｐｏｌｉｃｅ常用单数形式表示复数概念。

如：Ｔｈｅ　ｐｏｌｉｃｅ　ａｒｅ　ｌｏｏｋｉｎｇ　ｆｏｒ　ｔｈｅ　ｍｉｓｓｉｎｇ　ｂｏｙ．警

方正在寻找失踪的男孩。

★ 初中阶段常见的不可数名词有：ｗａｔｅｒ；ｍｅａｔ；

ｒｉｃｅ；ｂｒｅａｄ；ｍｉｌｋ；ｔｅａ；ｏｒａｎｇｅ （橘 汁）；ｆｒｕｉｔ；ａｉｒ；

ｓｎｏｗ；ｃｈａｌｋ；ｗｏｒｋ；ｐａｐｅｒ （纸 ）；ｔｉｍｅ （时 间 ）；

ｍｕｓｉｃ；ｗｅａｔｈｅｒ；ｇｒａｓｓ；ｎｅｗｓ；ｆｏｏｄ；ｆｉｓｈ （鱼 肉）；

ｃｏｋｅ；ｐｏｒｒｉｄｇｅ；ｃａｋｅ（可数或不可数）。

★ 不可数名词的使用应注意以下几点：

◆ 前无数词、冠词，后无名词复数形式；作主语

时是第三人称单数形式，谓语动词也要用单数形式。

◆ 表量用约数ｓｏｍｅ／ａｎｙ；ｍｕｃｈ；ａ　ｌｏｔ　ｏｆ或用ｏｆ短语。

如：（　Ｃ　）Ｔｈｅｒｅ　ｉｓ　　　　ｂｒｅａｄ　ｏｎ　ｔｈｅ　ｔａｂｌｅ．

　　　　　　　　Ａ．ａ　 Ｂ．ｏｎｅ

Ｃ．ａ　ｐｉｅｃｅ　ｏｆ　 Ｄ．ｍａｎｙ
（　Ｂ　）Ｔｈｅｒｅ　ｉｓ　ｓｏｍｅ　　　　ｏｎ　ｔｈｅ　ｐｌａｔｅ．

Ａ．ａｐｐｌｅ　 Ｂ．ｆｉｓｈ

Ｃ．ｍｉｌｋｓ　 Ｄ．ａ　ｄｅｅｒ

★ 名词所有格：表示名词之间的所有或所属关系。

它有两种形式：一种是名词后加 “ｓ”，另一种是ｏｆ的

所有格，意思是 “……的”。

◆ 表示有生命的事物的名词所有格，一般在后加

“ｓ”，但注意
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专题一　七年级 上　Ｕｎｉｔｓ　１－１２　知识梳理

９　　　　英语·中考总复习

（１）表两者共有则在后者加 “ｓ”，两者分别有的

两者都要加 “ｓ”。

如：①Ｌｕｃｙ　ａｎｄ　Ｌｉｌｙｓ　ｆａｔｈｅｒ露西和莉莉的父亲

（一个父亲）

②Ｌｕｃｙｓ　ａｎｄ　Ｌｉｌｙｓ　ｆａｔｈｅｒｓ露西的父亲和莉莉的父

亲 （两个父亲）

（２）以ｓ结尾的词只加 “”。

如：①ｔｈｅ　ｂｏｙｓｂｏｏｋｓ孩子们的书

②Ｊａｍｅｓｆａｔｈｅｒ詹姆斯的父亲

◆ 表示无生命的名词所有格用ｏｆ来引导。但是，

表示某些时间、距离、国家等无生命的事物的所有关

系，也常在名词后加 “ｓ”。

如：（１）ｔｈｅ　ｌｅｇ　ｏｆ　ｔｈｅ　ｄｅｓｋ桌子的腿

（２）ｔｏｄａｙｓ　ｎｅｗｓｐａｐｅｒ今天的报纸

◆ 双重所有格：

如：（１）ａ　ｆｒｉｅｎｄ　ｏｆ　ｍｙ　ｆａｔｈｅｒｓ我父亲的一个朋友

（２）ａ　ｆｒｉｅｎｄ　ｏｆ　ｍｉｎｅ我的一个朋友

【运用】

（Ａ ）１）—Ａｒｅ　ｔｈｏｓｅ　　　　？

　　　　　　　　　　　　　　　　　—Ｎｏ，ｔｈｅｙ　ａｒｅｎｔ．Ｔｈｅｙｒｅ　　　　．

Ａ．ｓｈｅｅｐ；ｃｏｗｓ　 Ｂ．ｓｈｅｅｐｓ；ｃｏｗｓ

Ｃ．ｓｈｅｅｐｓ；ｃｏｗ

（Ｃ ）２）Ｉ　ｈａｖｅ　ｇｏｔ　　　　ｎｅｗｓ　ｆｒｏｍ　ｍｙ　ｆｒｉｅｎｄ．

Ｄｏ　ｙｏｕ　ｗａｎｔ　ｔｏ　ｋｎｏｗ？

Ａ．ａ　ｖｅｒｙ　ｇｏｏｄ　 Ｂ．ｔｗｏ　ｐｉｅｃｅｓ

Ｃ．ａ　ｐｉｅｃｅ　ｏｆ

（Ｂ ）３）　　　　ｒｏｏｍ　ｉｓ　ｏｎ　ｔｈｅ　５ｔｈ　ｆｌｏｏｒ．

Ａ．Ｌｕｃｙ　ａｎｄ　Ｌｉｌｙ　 Ｂ．Ｌｕｃｙ　ａｎｄ　Ｌｉｌｙｓ

Ｃ．Ｌｕｃｙｓ　ａｎｄ　Ｌｉｌｙｓ

（Ｃ ）４）—Ｅｘｃｕｓｅ　ｍｅ．Ｈｏｗ　ｆａｒ　ｉｓ　ｔｈｅ　ｐｏｓｔ　ｏｆｆｉｃｅ

ｆｒｏｍ　ｈｅｒｅ？（２０１０·龙岩市）

—Ｉｔｓ　ａｂｏｕｔ　　　　ｗａｌｋ．

Ａ．ｔｅｎ　ｍｉｎｕｔｅ　 Ｂ．ｔｅｎ　ｍｉｎｕｔｅｓ

Ｃ．ｔｅｎ　ｍｉｎｕｔｅｓ

（Ｂ ）５）Ｔｏｍ　ｉｓ　ａ　ｆｒｉｅｎｄ　ｏｆ　　　　．

Ａ．Ｉ　ｓｉｓｔｅｒ　 Ｂ．ｍｙ　ｓｉｓｔｅｒｓ

Ｃ．ｍｙ　ｓｉｓｔｅｒ　ｏｆ

（Ｃ ）６）Ｔｈｅ　ｌｉｔｔｌｅ　ｂａｂｙ　ｈａｓ　ｔｗｏ　　　　ａｌｒｅａｄｙ．

Ａ．ｔｅｅｔｈｓ　 Ｂ．ｔｏｏｔｈｓ

Ｃ．ｔｅｅｔｈ

（Ｂ ）７）Ｉ　ａｍ　ｔｈｉｒｓｔｙ．Ｉ　ｗａｎｔ　ｔｏ　ｂｕｙ　 　 　 　．
（２０１１·泉州市）

Ａ．ｔｗｏ　ｂｏｔｔｌｅｓ　ｏｆ　ｏｒａｎｇｅｓ

Ｂ．ｔｗｏ　ｂｏｔｔｌｅｓ　ｏｆ　ｏｒａｎｇｅ

Ｃ．ｔｗｏ　ｂｏｔｔｌｅ　ｏｆ　ｏｒａｎｇｅｓ

Ｄ．ｔｗｏ　ｂｏｔｔｌｅ　ｏｆ　ｏｒａｎｇｅ

（Ｂ ）８）Ｔｈｅｒｅ　ａｒｅ　ｍａｎｙ　　　　 ｐｌａｙｉｎｇ　ｏｎ　ｔｈｅ

ｐｌａｙｇｒｏｕｎｄ．（２０１１·宜宾市）

Ａ．ｃｈｉｌｄ　 Ｂ．ｃｈｉｌｄｒｅｎ

Ｃ．ｍａｎ　ｔｅａｃｈｅｒｓ　 Ｄ．ｓｈｅｅｐｓ

（Ｃ ）９）Ｃｏｕｌｄ　ｙｏｕ　ｐｌｅａｓｅ　ｇｅｔ　ｍｅ　ｓｏｍｅ　　　　？

Ｉｍ　ｈｕｎｇｒｙ．（２０１１·重庆市）

Ａ．ａｐｐｌｅ　 Ｂ．ｗａｔｅｒ

Ｃ．ｂｒｅａｄ　 Ｄ．ｅｇｇ

（Ｂ ）１０）—Ｃａｎ　Ｉ　ｈｅｌｐ　ｙｏｕ，ｓｉｒ？

—Ｉｄ　ｌｉｋｅ　ｔｏ　ｈａｖｅ　１００　　　　．Ｉ　ｗａｎｔ

ｍｙ　ｓｔｕｄｅｎｔｓ　ｔｏ　ｄｒａｗ　ｐｉｃｔｕｒｅｓ． （２０１１·

德阳市）

Ａ．ｐｉｅｃｅ　ｏｆ　ｐａｐｅｒ　 Ｂ．ｐｉｅｃｅｓ　ｏｆ　ｐａｐｅｒ

Ｃ．ｐｉｅｃｅｓ　ｏｆ　ｐａｐｅｒｓ

４．数词的用法：

数词分为基数词和序数词。用于表示事物数目的

词称为基数词，表示事物顺序的词称为序数词。

★ 基数词：

◆ １—１２ 要认真读背：ｏｎｅ，ｔｗｏ，ｔｈｒｅｅ，ｆｏｕｒ，

ｆｉｖｅ，ｓｉｘ，ｓｅｖｅｎ，ｅｉｇｈｔ，ｎｉｎｅ，ｔｅｎ，ｅｌｅｖｅｎ，ｔｗｅｌｖｅ。

◆１３—１９以ｔｅｅｎ结尾。

如：１３—ｔｈｉｒｔｅｅｎ，１５—ｆｉｆｔｅｅｎ，１８—ｅｉｇｈｔｅｅｎ

◆２０、３０９０的整十位数以ｔｙ结尾。

如：２０—ｔｗｅｎｔｙ，３０—ｔｈｉｒｔｙ，５０—ｆｉｆｔｙ

◆２０—９９之间的基数词要在十位和个位中间加连

字符号 “－”。

如：２１—ｔｗｅｎｔｙ－ｏｎｅ，４４—ｆｏｒｔｙ－ｆｏｕｒ，２２—ｔｗｅｎｔｙ－

ｔｗｏ

◆ 三位数的基数词在百位和十位 （若无十位则和

个位）之间加ａｎｄ，１００则用ｏｎｅ　ｈｕｎｄｒｅｄ。

如：３６５—ｔｈｒｅｅ　ｈｕｎｄｒｅｄ　ａｎｄ　ｓｉｘｔｙ－ｆｉｖｅ，５０５—ｆｉｖｅ

ｈｕｎｄｒｅｄ　ａｎｄ　ｆｉｖｅ

◆１０００以上的数字，从后向前数，每三位数加一

“，”。

如：１，０００—ｏｎｅ　ｔｈｏｕｓａｎｄ，１，０００，０００—ｏｎｅ　ｍｉｌｌｉｏｎ，

１，０００，０００，０００—ｏｎｅ　ｂｉｌｌｉｏｎ，４，３８１—ｆｏｕｒ　ｔｈｏｕｓａｎｄ，ｔｈｒｅｅ

ｈｕｎｄｒｅｄ　ａｎｄ　ｅｉｇｈｔｙ－ｏｎｅ，３６，１９２—ｔｈｉｒｔｙ－ｓｉｘ　ｔｈｏｕｓａｎｄ，ｏｎｅ

ｈｕｎｄｒｅｄ　ａｎｄ　ｎｉｎｅｔｙ－ｔｗｏ

注意：ｈｕｎｄｒｅｄ，ｔｈｏｕｓａｎｄ，ｍｉｌｌｉｏｎ，ｂｉｌｌｉｏｎ前面有

具体数字时它们后面不加ｓ，前面没有具体数字时它们

后面加ｓ并带ｏｆ构成短语表示约数，如：ｈｕｎｄｒｅｄｓ　ｏｆ

“成百上千”；ｔｈｏｕｓａｎｄｓ　ｏｆ“成千上万”；ｍｉｌｌｉｏｎｓ　ｏｆ“数

以百万”；ｂｉｌｌｉｏｎｓ　ｏｆ“数以十亿”。

特别提示：加ｓ加ｏｆ，不加ｓ不加ｏｆ
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如：Ｔｈｏｕｓａｎｄｓ　ａｎｄ　ｔｈｏｕｓａｎｄｓ　ｏｆ　ｐｅｏｐｌｅ　ｈａｖｅ

ｖｉｓｉｔｅｄ　Ｅｘｐｏ　２０１０Ｓｈａｎｇｈａｉ　Ｃｈｉｎａ．成千上万的人参观

了中国２０１０年上海世博会。

★ 序数词表示事物的顺序，往往与定冠词ｔｈｅ连用。

基数词变序数词的方法：

一、二、三特殊记，结尾字母ｔ－ｄ－ｄ；

第四起加ｔｈ，字母ｆ代ｖｅ；

八加ｈ，九去ｅ，２０到９０请注意；

ｙ应改成ｉ和ｅ，再加ｔｈ莫迟疑，

“几十几”要牢记，前为基数后为序。

如：ｏｎｅ—ｆｉｒｓｔ　ｔｗｏ—ｓｅｃｏｎｄ　 ｔｈｒｅｅ—ｔｈｉｒｄ　

ｅｉｇｈｔ—ｅｉｇｈｔｈ　ｎｉｎｅ—ｎｉｎｔｈ　ｔｗｅｌｖｅ—ｔｗｅｌｆｔｈ

ｔｗｅｎｔｙ—ｔｗｅｎｔｉｅｔｈ　ｔｗｅｎｔｙ－ｏｎｅ—ｔｗｅｎｔｙ－ｆｉｒｓｔ

★ 数词的应用：

◆ 时刻表达法：

● 整点：基数词＋ｏｃｌｏｃｋ
如：Ｉｔｓ　ｅｉｇｈｔ　ｏｃｌｏｃｋ　ｎｏｗ．现在是８点钟了。

● 几点几分：

（１）顺说法：先小时后分钟。

如：３∶２５→ｔｈｒｅｅ　ｔｗｅｎｔｙ－ｆｉｖｅ
（２）逆说法：先分钟后小时，前是分，后是点。

● 分钟在３０分钟以内用ｐａｓｔ表示 “过 分钟”。

（＜３０分钟）用ｐａｓｔ：分钟＋ｐａｓｔ＋小时。

如：９∶２０→ｔｗｅｎｔｙ（ｍｉｎｕｔｅｓ）ｐａｓｔ　ｎｉｎｅ；３∶２５→

ｔｗｅｎｔｙ－ｆｉｖｅ　ｐａｓｔ　ｔｈｒｅｅ

● 若要表示几点半，用ｈａｌｆ　ｐａｓｔ加钟点。 （３０分

钟＝ｈａｌｆ　ｐａｓｔ）。

如：１０∶３０→ｈａｌｆ　ｐａｓｔ　ｔｅｎ，３∶３０→ｈａｌｆ　ｐａｓｔ　ｔｈｒｅｅ

● 分钟超过３０分，用ｔｏ来表示 “差……分到

…… （下一个钟点）”。（＞３０分钟）用ｔｏ：（６０－分钟

数）ｔｏ（小时数＋１）。

如：７∶４８→ｔｗｅｌｖｅ　ｔｏ　ｅｉｇｈｔ，１∶５８→ｔｗｏ　ｔｏ　ｔｗｏ
特别提示：１５分钟 也可以用ａｑｕａｒｔｅｒ表示。

如：３∶１５ｔｈｒｅｅ　ｆｉｆｔｅｅｎ＝ｆｉｆｔｅｅｎ　ｐａｓｔ　ｔｈｒｅｅ＝ａ

ｑｕａｒｔｅｒ　ｐａｓｔ　ｔｈｒｅｅ，３∶４５ｔｈｒｅｅ　ｆｏｒｔｙ－ｆｉｖｅ＝ｆｉｆｔｅｅｎ　ｔｏ

ｆｏｕｒ＝ａ　ｑｕａｒｔｅｒ　ｔｏ　ｆｏｕｒ

◆ 日期表达法：月日年 （或日月年），日期一般用

序数词表示。

如：３月１日：Ｍａｒｃｈ　ｔｈｅ　ｆｉｒｓｔ＝ｔｈｅ　ｆｉｒｓｔ　ｏｆ　Ｍａｒｃｈ

１９４９年１０月１日：Ｏｃｔｏｂｅｒ（ｔｈｅ）１ （ｓｔ），ｎｉｎｅｔｅｅｎ

ｆｏｒｔｙ－ｎｉｎｅ＝ｔｈｅ　ｆｉｒｓｔ　ｏｆ　Ｏｃｔｏｂｅｒ，ｎｉｎｅｔｅｅｎ　ｆｏｒｔｙ－ｎｉｎｅ

２０００年：（ｔｈｅ　ｙｅａｒ）ｔｗｏ　ｔｈｏｕｓａｎｄ

２０１０年：ｔｗｏ　ｔｈｏｕｓａｎｄ　ａｎｄ　ｔｅｎ

◆ 表编号：

如：第２０７房间：Ｒｏｏｍ　２０７，第五课：Ｌｅｓｓｏｎ　５＝

ｔｈｅ　ｆｉｆｔｈ　ｌｅｓｓｏｎ

◆ 序数词与不定冠词 （ａ；ａｎ）连用表 “又一；再一”。

如：Ｙｏｕｖｅ　ｄｏｎｅ　ｉｔ　ｔｈｒｅｅ　ｔｉｍｅｓ．Ｗｈｙ　ｎｏｔ　ｔｒｙ　ａ

ｆｏｕｒｔｈ　ｔｉｍｅ？

◆ 分数的表达：分子 （基数）、分母 （序数），分

子超过１时，分母加ｓ。

如：ｏｎｅ　ｔｈｉｒｄ三分之一，ｔｗｏ　ｔｈｉｒｄｓ三分之二

注意：● 分数的特殊形式：

（１）ｏｎｅ　ｔｈｉｒｄ＝ａ　ｔｈｉｒｄ三分之一

（２）ｏｎｅ　ｆｏｕｒｔｈ＝ａ　ｑｕａｒｔｅｒ四分之一

（３）ｔｈｒｅｅ　ｆｏｕｒｔｈｓ＝ｔｈｒｅｅ　ｑｕａｒｔｅｒｓ四分之三

（４）ｏｎｅ　ｓｅｃｏｎｄ＝ａ　ｈａｌｆ二分之一

● 含分数的短语作主语由分数后的词决定谓语的

单复数形式。

如：（１）Ｏｎｅ　ｔｈｉｒｄ　ｏｆ　ｔｈｅ　ｓｔｕｄｅｎｔｓ　ａｒｅ　ｇｉｒｌｓ．
（２）Ｏｎｅ　ｔｈｉｒｄ　ｏｆ　ｔｈｅ　ｍｉｌｋ　ｉｓ　ｍｉｎｅ．

【运用】

（Ｂ ）１）Ｆｏｏｔｂａｌｌ　ｉｓ　ｓｏ　ｅｘｃｉｔｉｎｇ　ｔｈａｔ　　　　ｐｅｏｐｌｅ

ｉｎ　ｔｈｅ　ｗｏｒｌｄ　ｐｌａｙ　ｉｔ．

Ａ．ｍｉｌｌｉｏｎ　ｏｆ　 Ｂ．ｍｉｌｌｉｏｎｓ　ｏｆ

Ｃ．ｔｗｏ　ｍｉｌｌｉｏｎｓ　ｏｆ

（Ａ ）２）Ｍｏｒｅ　ｔｈａｎ　　　　ｃｈｉｌｄｒｅｎ　ｔｏｏｋ　ｐａｒｔ　ｉｎ

ａｃｔｉｖｉｔｉｅｓ　ｌａｓｔ　ｍｏｎｔｈ．（２０１１·海南三亚）

Ａ．ｔｗｏ　ｔｈｉｒｄｓ　 Ｂ．ｔｈｉｒｄｓ　ｓｅｃｏｎｄ

Ｃ．ｓｅｃｏｎｄ　ｔｈｒｅｅ　 Ｄ．ｔｗｏ　ｔｈｉｒｄ

（Ｂ ）３）—Ｈｏｗ　ｏｌｄ　ｉｓ　ｙｏｕｒ　ｄａｕｇｈｔｅｒ？

—　　　　．Ｗｅ　ｈａｄ　ａ　ｓｐｅｃｉａｌ　ｐａｒｔｙ　ｆｏｒ　ｈｅｒ

　　　　ｂｉｒｔｈｄａｙ　ｌａｓｔ　Ｓｕｎｄａｙ．（２０１１·

恩施市）

Ａ．Ｎｉｎｅ，ｎｉｎｅ　 Ｂ．Ｎｉｎｅ，ｎｉｎｔｈ

Ｃ．Ｎｉｎｔｈ，ｎｉｎｅ　 Ｄ．Ｎｉｎｔｈ，ｎｉｎｔｈ

（Ｄ ）４）—Ｊａｃｋｉｅ　Ｃｈａｎ　ｈａｓ　ｄｏｎａｔｅｄ　　　　ｄｏｌｌａｒｓ

ｔｏ　ｃｈａｒｉｔｙ．
—Ｈｅ　ｉｓ　ａｎ　ｅｘａｍｐｌｅ　ｔｏ　ｕｓ　ａｌｌ．（２０１１·黄冈市）

Ａ．ｔｈｏｕｓａｎｄ　 Ｂ．ｔｈｏｕｓａｎｄｓ

Ｃ．ｔｈｏｕｓａｎｄ　ｏｆ　 Ｄ．ｔｈｏｕｓａｎｄｓ　ｏｆ

（Ｃ ）５）Ａｌｌ　ｔｈｅ　ｖｉｓｉｔｏｒｓ　ｌｉｖｅ　ｏｎ 　 　 　 　 ｆｌｏｏｒ．
（２０１１·鸡西市）

Ａ．ｔｗｏ　 Ｂ．ｓｅｃｏｎｄ

Ｃ．ｔｈｅ　ｓｅｃｏｎｄ

（Ｂ ）６）Ｍｙ　ｕｎｃｌｅ　ｂｏｕｇｈｔ　ｍｅ　ａｎ　ｉＰｈｏｎｅ　ｆｏｒ　ｍｙ　　　

ｂｉｒｔｈｄａｙ．（２０１１·黄石市）

Ａ．ｔｗｅｌｖｅ　 Ｂ．ｔｗｅｌｆｔｈ

Ｃ．ｔｈｅ　ｔｗｅｌｖｅ　 Ｄ．ｔｈｅ　ｔｗｅｌｆｔｈ

（Ｂ ）７）Ｎｏｗ，ｅｖｅｒｙｂｏｄｙ，ｐｌｅａｓｅ　ｔｕｒｎ　ｔｏ　Ｐａｇｅ　　　　

ａｎｄ　ｌｏｏｋ　ａｔ　ｔｈｅ　　　　ｐｉｃｔｕｒｅ． （２０１１·

滨州市）

Ａ．Ｆｉｆｔｈ；ｆｉｖｅ　 Ｂ．Ｆｉｖｅ；ｆｉｆｔｈ

Ｃ．Ｆｉｆｔｈ；ｆｉｆｔｈ　 Ｄ．Ｆｉｖｅ；
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（Ａ ）８）Ｋａｎｇｋａｎｇ　ｉｓ　ａ　ｓｃｈｏｏｌ　ｂｏｙ．Ｈｅ　ｇｏｔ　ａ　ｇｏｏｄ　ｇｉｆｔ

ｏｎ　ｈｉｓ　　　　ｂｉｒｔｈｄａｙ．（２０１１· 衡阳市）

Ａ．ｆｏｕｒｔｅｅｎｔｈ　 Ｂ．ｆｏｒｔｉｅｔｈ

Ｃ．ｔｈｅ　ｆｏｒｔｉｅｔｈ

（Ａ ）９）Ｉ　ｗａｓ　ｂｏｒｎ　　　　，１９８２．

Ａ．ｏｎ　Ｊｕｎｅ　２ｎｄ　 Ｂ．ｉｎ　Ｊｕｎｅ　２ｎｄ

Ｃ．ｏｎ　Ｊｕｎｅ　ｔｗｏ　 Ｄ．ｉｎ　Ｊｕｎｅ　２

（Ｄ ）１０）Ｔｈｅｒｅ　ａｒｅ　　　　ｆｌｏｏｒｓ　ｉｎ　ｔｈｅ　ｂｕｉｌｄｉｎｇ

ａｎｄ　ｈｅ　ｌｉｖｅｓ　ｏｎ　ｔｈｅ　　　　ｆｌｏｏｒ．

Ａ．ｅｉｇｈｔｅｅｎ；ｆｉｆｔｅｅｎ

Ｂ．ｅｉｇｈｔｅｅｎｔｈ；ｆｉｆｔｅｅｎｔｈ

Ｃ．ｅｉｇｈｔｅｅｎ；ｆｉｖｅｔｅｅｎ

Ｄ．ｅｉｇｈｔｅｅｎ；ｆｉｆｔｅｅｎｔｈ

（Ａ ）１１）Ｉｔｓ　　　　ｆｒｏｍ　ｏｕｒ　ｈｏｍｅ　ｔｏ　ｔｈｅ　ｚｏｏ．

Ａ．ｔｗｏ　ａｎｄ　ａ　ｈａｌｆ　ｈｏｕｒｓｗａｌｋ

Ｂ．ａ　ｈａｌｆ　ａｎｄ　ｔｗｏ　ｈｏｕｒｓ　ｗａｌｋ

Ｃ．ｔｗｏ　ｈｏｕｒｓ　ａｎｄ　ａ　ｈａｌｆ　ｈｏｕｒｓ　ｗａｌｋ

Ｄ．ｔｗｏ　ａｎｄ　ａ　ｈａｌｆ　ｈｏｕｒｓ　ｗａｌｋ

（Ｄ ）１２）Ｔｈｅ　ｈｅａｄｍａｓｔｅｒ　ｗｒｏｔｅ　ａ　　　　ｒｅｐｏｒｔ．

Ａ．ｔｗｏ　ｔｈｏｕｓａｎｄ　ｗｏｒｄｓ

Ｂ．ｔｗｏ－ｔｈｏｕｓａｎｄ－ｗｏｒｄｓ

Ｃ．ｔｗｏ－ｔｈｏｕｓａｎｄ　ｗｏｒｄｓ

Ｄ．ｔｗｏ－ｔｈｏｕｓａｎｄ－ｗｏｒｄ

（Ｃ ）１３）Ａ　ＵＮ　ｒｅｐｏｒｔ　ｓａｙｓ　ｔｈａｔ　ｔｈｅ　ｗｏｒｌｄ　ｐｏｐｕｌａｔｉｏｎ

ｗｉｌｌ　ｐａｓｓ　ｓｉｘ　ｂｉｌｌｉｏｎ　ｂｙ　ｔｈｅ　ｅｎｄ　ｏｆ　　　　

ｃｅｎｔｕｒｙ．

Ａ．ｔｗｅｎｔｉｅｔｈ　 Ｂ．ｔｗｅｎｔｙ

Ｃ．ｔｈｅ　ｔｗｅｎｔｉｅｔｈ　 Ｄ．ｔｈｅ　ｔｗｅｎｔｙ

５．动词的一般现在时态：

表示经常发生的动作或存在的状态，普遍真理和

特征也要用一般现在时态。常常与ａｌｗａｙｓ，ｕｓｕａｌｌｙ，

ｏｆｔｅｎ，ｓｏｍｅｔｉｍｅｓ，ｅｖｅｒｙ　ｄａｙ（ｗｅｅｋ，ｍｏｎｔｈ）等连用。

★ｂｅ动词的现在时态：ｂｅ动词就是我们所学过的

ａｍ，ｉｓ，ａｒｅ的动词原形。当主语是第一人称Ｉ（我）

时，用ａｍ，缩写为Ｉｍ；主语是第二人称ｙｏｕ （你，你

们）或复数时，用ａｒｅ，缩写为ｙｏｕｒｅ，主语是第三人

称ｉｔ／ｓｈｅ／ｈｅ（它／她／他）或名词及代词的单数时，用

ｉｓ，缩写为ｉｔｓ／ｓｈｅｓ／ｈｅｓ。

如：（１）Ｉ　ａｍ（Ｉｍ）Ｍａｒｙ．我是玛丽。

（２）Ｙｏｕ　ａｒｅ（Ｙｏｕｒｅ）Ｂｏｂ．你是鲍勃。

（３）Ｉｔ　ｉｓ（Ｉｔｓ）３３４４２７８．它是３３４４２７８。

★ 行为动词的一般现在时态有动词原形和动词第

三人称单数形式两种情况。当主语是 Ｉ，ｗｅ，ｙｏｕ，

ｔｈｅｙ时用动词用原形。当主语是ｈｅ／ｓｈｅ／ｉｔ或单数名词

时用动词第三人称单数形式。

如：（１）Ｗｅ　ｏｆｔｅｎ　ｐｌａｙ　ｇａｍｅｓ　ｏｎ　ｗｅｅｋｅｎｄｓ．周末

我们经常玩游戏。

（２）Ｍｙ　ｓｉｓｔｅｒ　ｇｏｅｓ　ｔｏ　ｓｃｈｏｏｌ　ａｔ　７∶００ｅｖｅｒｙ　ｄａｙ．

我妹妹每天七点上学。

★ 动词第三人称单数形式的构成：

（１）直接加－ｓ：ｌｏｏｋ—ｌｏｏｋｓ　ｐｌａｙ—ｐｌａｙｓ　ｓｔｏｐ—

ｓｔｏｐｓ

（２）在字母 ｓ，ｘ，ｃｈ，ｓｈ，ｏ后加－ｅｓ：ｗａｔｃｈ—

ｗａｔｃｈｅｓ　ｇｏ—ｇｏｅｓ　ｍｉｓｓ—ｍｉｓｓｅｓ

（３）辅音字母加ｙ结尾的动词变ｙ为ｉ，再加－ｅｓ：

ｓｔｕｄｙ－ｓｔｕｄｉｅｓ　ｃｒｙ－ｃｒｉｅｓ

（４）特殊的形式：ｈａｖｅ—ｈａｓ

★ 一般现在时态变否定句、一般疑问句的变化：

◆ｂｅ动词在其后直接加ｎｏｔ变为否定，把它提前

变为问句。

如：（１）Ｏｕｒ　ｔｅａｃｈｅｒ　ｉｓ　ｎｏｔ（ｉｓｎｔ）ｉｎ　ｔｈｅ　ｎｅｗ　ｏｆｆｉｃｅ．

我们的老师不在新办公室。

（２）Ａｒｅ　ｔｈｅｙ　ａｔ　ｈｏｍｅ？他们在家吗？

◆ 行为动词在句子中是原形的，变否定句为→

ｄｏｎｔ＋动词原形，一般疑问句在句首加Ｄｏ，后面动词

用原形；行为动词在句子中是第三人称单数的，变否

定句为→ｄｏｅｓｎｔ＋动词原形，一般疑问句是在句首加

Ｄｏｅｓ，后面动词用原形。

如：（１）Ｗｅ　ｇｏ　ｔｏ　ｓｃｈｏｏｌ　ａｔ　ｓｅｖｅｎ　ｅｖｅｒｙ　ｄａｙ．我们

每天七点上学。

→Ｗｅ　ｄｏｎｔ　ｇｏ　ｔｏ　ｓｃｈｏｏｌ　ａｔ　ｓｅｖｅｎ　ｅｖｅｒｙ　ｄａｙ．我们

每天七点不上学。

→Ｄｏ　ｙｏｕ　ｇｏ　ｔｏ　ｓｃｈｏｏｌ　ａｔ　ｓｅｖｅｎ　ｅｖｅｒｙ　ｄａｙ？你们每

天七点上学吗？

→Ｙｅｓ，ｗｅ　ｄｏ． （Ｎｏ，ｗｅ　ｄｏｎｔ．）是的，我们上

学。（不，我们不上学。）

（２）Ｈｅ　ｇｏｅｓ　ｔｏ　ｓｃｈｏｏｌ　ａｔ　ｓｅｖｅｎ　ｅｖｅｒｙ　ｄａｙ．他每天

七点上学。

→Ｈｅ　ｄｏｅｓｎｔ　ｇｏ　ｔｏ　ｓｃｈｏｏｌ　ａｔ　ｓｅｖｅｎ　ｅｖｅｒｙ　ｄａｙ．他每

天七点不上学。

→Ｄｏｅｓ　ｈｅ　ｇｏ　ｔｏ　ｓｃｈｏｏｌ　ａｔ　ｓｅｖｅｎ　ｅｖｅｒｙ　ｄａｙ？他每天

七点上学吗？

→Ｙｅｓ，ｈｅ　ｄｏｅｓ． （Ｎｏ，ｈｅ　ｄｏｅｓｎｔ．）是的，他上

学。（不，他不上学。）

特别提示：

１．变一般疑问句时，Ｉ变为ｙｏｕ，ｍｙ变为ｙｏｕｒ，ｍｅ

变为ｙｏｕ，Ｗｅ可变为ｙｏｕ，也可不变，ｓｏｍｅ变为ａｎｙ。

２．在时间状语从句、条件状语从句等从句中，如果

主句是一般将来时态，从句用一般现在时态表示将来
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１２　　　 英语·中考总复习

【运用】

（Ｄ ）１）Ｍｙ　ｓｉｓｔｅｒ　ｉｓ　ａ　ｎｕｒｓｅ．Ｓｈｅ　　　　ｅａｒｌｙ

ｅｖｅｒｙ　ｍｏｒｎｉｎｇ．（２０１０·梧州市）

Ａ．ｇｅｔ　ｕｐ　 Ｂ．ｉｓ　ｇｅｔｔｉｎｇ　ｕｐ

Ｃ．ｇｏｔ　ｕｐ　 Ｄ．ｇｅｔｓ　ｕｐ

（Ａ ）２）Ｉｍ　ｗａｉｔｉｎｇ　ｆｏｒ　ｍｙ　ｆｒｉｅｎｄ．Ｉｆ　ｈｅ　　　　，

Ｉ　　　　ｓｗｉｍｍｉｎｇ　ａｌｏｎｅ．（２０１０·阜康市）

Ａ．ｄｏｅｓｎｔ　ｃｏｍｅ；ｗｉｌｌ　ｇｏ

Ｂ．ｗｏｎｔ　ｃｏｍｅ；ｗｉｌｌ　ｇｏ

Ｃ．ｗｉｌｌ　ｃｏｍｅ；ｗｏｎｔ　ｇｏ

Ｄ．ｄｏｎｔ　ｃｏｍｅ；ｗｉｌｌ　ｇｏ

（Ｂ ）３）—Ａｌｉｃｅ，ｐｌｅａｓｅ　ｔｅｌｌ　Ｅｒｉｃ　ｔｏ　ｃａｌｌ　ｍｅ　ｗｈｅｎ　ｈｅ

　　　　ｂａｃｋ．
—Ｎｏ　ｐｒｏｂｌｅｍ．（２０１０·莱芜市）

Ａ．ｃｏｍｅ　 Ｂ．ｃｏｍｅｓ

Ｃ．ｃａｍｅ　 Ｄ．ｗｉｌｌ　ｃｏｍｅ

（Ａ ）４）Ｔｏｍ　ｗｉｌｌ　ｃａｌｌ　ｍｅ　ａｓ　ｓｏｏｎ　ａｓ　ｈｅ　　　　

ｈｏｍｅ．（２０１０·北京市）

Ａ．ｇｅｔｓ　 Ｂ．ｈａｓ　ｇｏｔ

Ｃ．ｇｏｔ　 Ｄ．ｗｉｌｌ　ｇｅｔ

（Ｃ ）５）Ｗｅｌｌ　ｇｏ　ｆｏｒ　ａ　ｐｉｃｎｉｃ　ｉｆ　ｉｔ　　　　 ｔｈｉｓ

ｗｅｅｋｅｎｄ．（２０１０·宁夏市）

Ａ．ｗｉｌｌ　ｒａｉｎ　 Ｂ．ｒａｉｎｓ

Ｃ．ｄｏｅｓｎｔ　ｒａｉｎ　 Ｄ．ｗｏｎｔ　ｒａｉｎ

（Ｄ ）６）—Ｄｏ　ｙｏｕ　ｋｎｏｗ　ｉｆ　Ｃｉｎｄｙ　ｗｉｌｌ　ｄｒｉｖｅ　ｔｏ　Ｉｔａｌｙ

ｔｈｉｓ　ｗｅｅｋｅｎｄ？

—Ｃｉｎｄｙ？Ｎｅｖｅｒ！Ｓｈｅ 　 　 　 　ｄｒｉｖｉｎｇ．
（２０１０·苏州市）

Ａ．ｈａｓ　ｈａｔｅｄ　 Ｂ．ｈａｔｅｄ

Ｃ．ｗｉｌｌ　ｈａｔｅ　 Ｄ．ｈａｔｅｓ

（Ｄ ）７）Ｊｏｈｎ　ｌｉｋｅｓ　ｐｌａｙｉｎｇ　ｓｏｃｃｅｒ　ｖｅｒｙ　ｍｕｃｈ　ａｎｄ　ｈｅ

　　　　 ａｂｏｕｔ　ｏｎｅ　ｈｏｕｒ　ｐｌａｙｉｎｇ　ｉｔ　ｅｖｅｒｙ

ｄａｙ．（２０１１·武汉市）

Ａ．ｓｐｅｎｔ　 Ｂ．ｗｉｌｌ　ｓｐｅｎｄ

Ｃ．ｈａｓ　ｓｐｅｎｔ　 Ｄ．ｓｐｅｎｄｓ

（Ｂ ）８）—Ｔｈｅ　Ｔ－ｓｈｉｒｔ　ｌｏｏｋｓ　ｎｉｃｅ　ｏｎ　ｙｏｕ！Ｈｏｗ

ｍｕｃｈ　ｄｏｅｓ　ｉｔ　　　　？

—Ｉ　ｊｕｓｔ　　　　ｔｅｎ　ｄｏｌｌａｒｓ　ｆｏｒ　ｉｔ．（２０１１
·成都市）

Ａ．ｔａｋｅ；ａｆｆｏｒｄｅｄ　 Ｂ．ｃｏｓｔ；ｐａｉｄ

Ｃ．ｃｏｓｔ；ｓｐｅｎｔ

（Ｂ ）９）Ｂｅｔｔｙ　ｗｉｌｌ　ｒｉｎｇ　ｍｅ　ｕｐ　ｗｈｅｎ　ｓｈｅ　　　　ｉｎ

Ｂｅｉｊｉｎｇ．（２０１１·重庆市）

Ａ．ａｒｒｉｖｅ　 Ｂ．ａｒｒｉｖｅｓ

Ｃ．ａｒｒｉｖｅｄ　 Ｄ．ｗｉｌｌ　ａｒｒｉｖｅ

（Ａ ）１０）Ｉｆ　ｙｏｕ　　　　ｙｏｕｒ　ｈｏｍｅｗｏｒｋ，ｙｏｕ　ｃａｎ

ｇｏ　ｏｕｔ　ｔｏ　ｐｌａｙ　ｆｏｏｔｂａｌｌ．（２０１１·德阳市）

Ａ．ｆｉｎｉｓｈ　 Ｂ．ｗｉｌｌ　ｆｉｎｉｓｈ
Ｃ．ａｒｅ　ｆｉｎｉｓｈｉｎｇ

（Ｃ ）１１）Ｎｏｗ　ｍｙ　ｆａｔｈｅｒ　　　　 ｈｉｓ　ｂｉｋｅ　ｔｏ　ｗｏｒｋ

ｅｖｅｒｙ　ｄａｙ　ｉｎｓｔｅａｄ　ｏｆ　ｄｒｉｖｉｎｇ．（２０１１·上海市）

Ａ．ｒｉｄｅ　 Ｂ．ｒｏｄｅ

Ｃ．ｒｉｄｅｓ　 Ｄ．ｗｉｌｌ　ｒｉｄｅ
６．Ｔｈｅｒｅ　ｂｅ句型的用法：

构成及含义：Ｔｈｅｒｅ　ｂｅ＋名词＋地点：表示 “某处

有／存在某物”。

★ 基本句型：Ｔｈｅｒｅ　ｉｓ＋ａ／ａｎ＋单数名词／不可数

名词＋地点；Ｔｈｅｒｅ　ａｒｅ＋复数名词＋地点
如：（１）Ｔｈｅｒｅ　ｉｓ　ａ　ｄｉｃｔｉｏｎａｒｙ　ｉｎ　ｍｙ　ｂａｃｋｐａｃｋ．我

的背包里有一本字典。

（２）Ｔｈｅｒｅ　ａｒｅ　ｍａｎｙ　ｐｅｏｐｌｅ　ｏｎ　ｔｈｅ　ｐｌａｙｇｒｏｕｎｄ．有
很多人在操场上。

★ 否定式：Ｔｈｅｒｅ　ｉｓ＋ｎｏｔ＋ａ／ａｎ＋名词 （单数）／

不可数名词＋地点

Ｔｈｅｒｅ　ａｒｅ＋ｎｏｔ＋ａｎｙ＋名词 （复数）＋地点

如：（１）Ｔｈｅｒｅ　ｉｓｎｔ　ａ　ｍａｐ　ｉｎ　ｍｙ　ｒｏｏｍ．我的房间
里没有地图。

（２）Ｔｈｅｒｅ　ａｒｅｎｔ　ａｎｙ　ｆｌｏｗｅｒｓ　ｏｎ　ｔｈｅ　ｄｒｅｓｓｅｒ．梳妆
台上没有任何花。

★ 疑问句及回答：Ｉｓ　ｔｈｅｒｅ＋ａ／ａｎ＋名词 （单数）／

不可数名词＋地点？

Ａｒｅ　ｔｈｅｒｅ＋ａｎｙ＋名词 （复数）＋地点？

Ｙｅｓ，ｔｈｅｒｅ　ｉｓ（ａｒｅ）．／Ｎｏ，ｔｈｅｒｅ　ｉｓｎｔ（ａｒｅｎｔ）．
如：（１）—Ｉｓ　ｔｈｅｒｅ　ａ　ｍｉｄｄｌｅ　ｓｃｈｏｏｌ　ｎｅａｒ　ｈｅｒｅ？附近

有一所中学吗？

—Ｙｅｓ，ｔｈｅｒｅ　ｉｓ．／Ｎｏ，ｔｈｅｒｅ　ｉｓｎｔ．有。／没有。
（２）—Ｈｏｗ　ｍａｎｙ　ｓｔｕｄｅｎｔｓ　ａｒｅ　ｔｈｅｒｅ　ｉｎ　ｙｏｕｒ　ｓｃｈｏｏｌ？

你们的学校有多少学生？
—Ｔｈｅｒｅ　ａｒｅ　ａｂｏｕｔ　ｆｉｖｅ　ｔｈｏｕｓａｎｄ．大约有五千。

★ 谓语的就近原则：

如果Ｔｈｅｒｅ　ｂｅ结构的句子有两个或两个以上的主
语时，谓语常与靠近它的那个主语在 “人称”和 “数”

上一致，也就是谓语的就近原则。

如：Ｔｈｅｒｅ　ｉｓ　ａ　ｔｅａｃｈｅｒ　ａｎｄ　ｓｏｍｅ　ｓｔｕｄｅｎｔｓ　ｉｎ　ｔｈｅ

ｃｌａｓｓｒｏｏｍ．有一位老师和一些学生在教室里。

＝Ｔｈｅｒｅ　ａｒｅ　ｓｏｍｅ　ｓｔｕｄｅｎｔｓ　ａｎｄ　ａ　ｔｅａｃｈｅｒ　ｉｎ　ｔｈｅ
ｃｌａｓｓｒｏｏｍ．有一些学生和一位老师在教室里。

★ 与ｈａｖｅ／ｈａｓ的区别：

Ｔｈｅｒｅ　ｂｅ其确切含意为 “某处有或某地存在某人

或某物”，强调的是一种客观存在的 “有”。

ｈａｖｅ／ｈａｓ表示 “拥有，占有，具有”，即：某人有
某物。主语一般是表示人的名词或代词，ｈａｖｅ／ｈａｓ与

主语是所属关系。

如：（１）
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